
CENTO.

Allagamenti, Magagna (Lega): «Servono interventi
alle fognature»

«CI saranno interventi alle fognature per
evitare che i temporali creino allagamenti?». A
proporre il quesito all' amministrazione Lodi è
i l  capogruppo centese della Lega Nord,
Lo r enzo  Magagna ,   c he   s i   p r epa r a   a
presentare il documento al primo Consiglio
comunale utile.
L' interrogazione segue a ciò che è accaduto il
26 maggio scorso,  quando un v io lento
temporale ha provocato l' allagamento di parte
di Cento e del centro di Renazzo.
«Nel primo stralcio del piano antiallagamenti,
i cui cantieri sono iniziati afferma Magagna ,
così come nei successivi, non mi risulta che
siano previsti interventi nelle frazioni. Chiedo,
i n t a n t o ,   a l l '   a m m i n i s t r a z i o n e   i l
cronoprogramma esatto degli interventi del
primo stralcio del piano antiallagamenti per
dare certezze ai cittadini. Poi, come si pensa
di sistemare le criticità della rete fognaria a
Renazzo, visto che negli ultimi anni si è già
allagata numerose volte e non sono previsti
interventi sulla frazione».
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sulle due ruote.

La "Destra Po" Alla scoperta della tranquillità

Il turismo del futuro è sulle due ruote e il nostro
territorio è ricco di percorsi. Partiamo dalla
"Destra Po",   i l  p iù  famoso dei  percorsi
cicloturist ici che attraversa i l   ferrarese.
Centovent i  chi lometr i  che partono dal l '
estremità ovest della provincia di Ferrara e
giungono fino a quella est, accompagnando il
fiume Po nel suo ultimo tratto e spingendosi
fino al mare attraverso un territorio suggestivo,
carico di bellezza e di grande valore culturale.
Si tratta di una delle ciclovie piu lunghe d'
Europa, costituendo il tratto centrale del
percorso "Eurovelo" n.8 ("The Mediterranean
Route") che parte da Atene ed arriva a Cadice.
Il percorso, prevalentemente su ciclabile,
pianeggiante e asfaltato, è percorribile su
qualsiasi tipo di bicicletta; le uniche difficoltà
derivano dalla lunghezza e dalla completa
esposizione al sole, per cui sono consigliati i
periodi primaverile e autunnale. Volendo,
tuttavia, effettuarlo d' estate, è preferibile
sfrut tare  le ore del  matt ino e del   tardo
pomeriggio, senza dimenticare di portare con
sé gli attrezzi per riparazione e una adeguata
scorta d' acqua. Il tragitto può essere anche
inframmezzato in cinque tappe (Stellata di
BondenoFerrara / FerraraRo / RoSerravalle
/ SerravalleMesola / MesolaGorino) che offriranno un percorso vario e scenografico con alcune
emergenze tutte da vedere: la Rocca Possente di Stellata, il Mulino sull' acqua presso l' area golenale di
Ro, la biforcazione del fiume Po presso Serravalle, il Castello della Mesola, i porti di Goro e Gorino sino
al Faro. Un' esperienza davvero unica, dunque, accompagnati solamente dal ritmico avanzare della
propria bicicletta e dal placido scorrere del Grande Fiume.
Luca Bianchi.
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COMACCHIO COME COMPENSAZIONE PER L' OK ALLA RIATTIVAZIONE DEL POZZO A
DOSSO DEGLI ANGELI.

«Trivellazioni, da Eni lavori idraulici in valle»

«SONO state messe in campo tutte le misure
precauzionali», lo assicura Massimo Medri,
presidente dell' Ente Parco del Delta del Po, in
riferimento alle trivellazioni a fini estrattivi
effettuate nella zona di Dosso degli Angeli nei
pressi delle Valli di Comacchio. Il presidente
spiega che «si tratta di un vecchio pozzo, che
è stato riattivato, ma è frutto di un lavoro
preventivo attento».
LA VALUTAZIONE del la  poss ib i l i tà  d i
attribuire a Eni la concessione (della durata di
10 anni, di cui ne mancano ancora 7) ha avuto
b i s o gno   d i   d i v e r s i   p a s s i :   «C '   è   u na
commissione formata da Regione, Parco, Eni
e Università di Ferrara, che ha valutato la
fattibil ità e che continua a monitorare la
s i t uaz ione» .  A   segu i t o  de l l '   o k  de l l a
commissione e in base a studi dell' Università
di Ferrara, è stato steso dunque un accordo
sottoscritto dalle parti, che stabilisce gli
interventi di compensazione e mitigazione a
cui Eni è tenuta in cambio della concessione:
«L' accordo prevede da parte di Eni, in cambio
della possibilità di portare avanti le estrazioni,
interventi strutturali di idraulica nelle valli.
Si tratta di opere necessarie, che sarebbero state a carico del pubblico e che invece così vengono
compiute a spese di Eni». Il presidente Medri parla di interventi sostanziosi e rilevanti, basati anch' essi
su studi dell' Università di Ferrara, che hanno evidenziato le situazioni più problematiche: «Sono state
realizzate delle idrovore per un costo di 667mila euro. Una è già stata installata nella zona della
stazione di foce. L' impianto non è ancora funzionante, perché stiamo aspettando gli allacciamenti di
Enel, ma l' opera è pronta. C' è poi in previsione una seconda idrovora, di cui però per ora è stato fatto
solo il progetto e che dovrà essere impiantata». A questi interventi si vanno ad aggiungere «rilievi
tecnici satellitari molto costosi, richiesti anch' essi dall' Università di Ferrara, e non fatti quindi a caso, e
uno studio sulla subsidenza per tenere sotto controllo i possibili effetti delle trivellazioni e della
conseguente estrazione, il tutto per un totale di altri 700mila euro». Peraltro, quando poi il prossimo
novembre l' accordo scadrà «in base a tutte le valutazioni del caso verranno richiesti a Eni, quando si
andrà a rivedere l' accordo, ulteriori interventi di compensazioni e mitigazione. I lavori continuano quindi
e non sono giunti al termine».
Cinzia Boccaccini.
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«Il Comune ci ha risposto dopo 480 giorni»
Portomaggiore, sul 'caso' frane il Consorzio di bonifica ribatte all' Amministrazione.

LE FRANE a ripetizione che si sono verificate
a Portoverrara in via Argine Destro Scolo
Bolognese e che hanno trasformata la strada
in un groviera molto pericoloso per la viabilità,
sono dovute ai r i tardi nell '   intervento di
r i p r i s t i n o   d e l l e   s p o n de .   S e c o n do   l '
amministrazione comunale di Portomaggiore,
per voce del vicesindaco Andrea Baraldi, i
ritardi sono da attribuire al Consorzio di
bonifica, ma il presidente Franco Dalle Vacche
s o s t i e n e   c h e   è   i l   C omune   a   e s s e r e
inadempiente e a rispondere con enorme
ritardo sulle questioni da lui stesso sollevato.
RICORDIAMO infatti che in presenza di frane
le spese di sistemazione vanno divise a metà
tra il Comune coinvolto e il Consorzio di
bonifica. Per quanto riguarda il dissesto che si
è  ver i f i ca to  a  Por tover rara ,  a f ferma  i l
Conso r z i o   i n   una   no t a ,   i l   c omune  d i
Portomaggiore aveva segnalato il problema il
4 novembre 2013. «Il 22 novembre 2013, dopo
18 giorni  precisa il presidente del Consorzio
Franco Dal le Vacche    i l  Consorzio ha
espresso  la disponibi l i tà a  intervenire,
chiedendo al Comune di confermare la propria disponibilità economica per la somma di 7.500 euro, pari
alla metà della spesa necessaria. E solo il 17 marzo 2015 (dopo 480 giorni) il comune di Portomaggiore
ha confermato la propria disponibilità». I tempi da lumaca della risposta del Comune, hanno comportato
di conseguenza un grave ritardo, che costringerà il Consorzio a intervenire dopo l' estate. «L'
esecuzione dei lavori non potrà prendere l' avvio  sottolinea Dalle Vacche  fino al prossimo autunno, in
quanto l' invaso dello Scolo Bolognese, normalmente in esercizio da fine marzo a fine settembre,
costituisce un impedimento insormontabile alla corretta esecuzione dei lavori». Il presidente del
Consorzio si sofferma anche sul ripristino eseguito sulla provinciale PortomaggioreVoghiera. Il
vicesindaco portuense aveva elogiato la Provincia per la sollecitudine. Invece, «i lavori sono stati
eseguiti dal Consorzio, secondo le collaudate procedure di collaborazione». Da ultimo una stoccata al
vicepresidente di Confartigianato Roberto Bulzoni, che aveva criticato il Consorzio per il taglio
indiscriminato degli alberi, che avrebbero indebolito gli argini. «A partire dagli anni 20072008 il
Consorzio interviene per il contenimento della vegetazione delle sponde. Tali interventi eseguiti lungo l'
intero corso dello Scolo Bolognese hanno comportato l' indispensabile rimozione ai fini idraulici delle
sole essenze arboree già pregiudicate sotto il profilo dell' integrità». Franco Vanini.
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COMACCHIO COFINANZIAMENTO E FONDI EUROPEI.

«Priorità, casoni di valle e sicurezza idraulica»
Il Comune lavora a un progetto da 2 milioni di euro.

LE VALLI al centro dell '  attenzione dell '
amminist razione comunale da ora e  in
prospettiva futura. Lo ha assicurato il sindaco
Marco  Fabbr i  a l l '   i ncon t ro  su l  quadro
finanziario del Comune. Rispondendo alle
richieste avanzate dai rappresentanti delle
associazioni di categoria sull '  avanzo di
amministrazione, ha sottolineato che verrà
impiegato per la sicurezza idraulica e per le
valli: «Abbiamo previsto un cofinanziamento di
un milione di euro  dice il sindaco , da
aggiunge ai fondi europei, ai quali puntiamo».
SI TRATTA dei fondi europei PorFesr, legati
all' asse 5, quello cioè del turismo: «È la
Regione a gestire questi fondi e a distribuirli
su l la  base d i  p roget t i  adeguatamente
strutturati  spiega il sindaco . In Regione ci
sono già 37 mil ioni di  euro a cui si  può
accedere». Manca il progetto: «Le valli hanno
una straordinaria valenza turistica regionale,
ma anche internazionale, come dimostra il
numero dei contatti allo Iat notevolmente
aumentato negli ultimi tempi, da 6.000 a
23.000. Ora lavoreremo a questo progetto e
speriamo di essere pronti per l' autunno.
L' intenzione è quella di dar vita a un progetto di 23 milioni di euro che tocchi tutto il comparto». E
anche se non dovesse passare «a bilancio è già previsto lo stanziamento di un milione di euro per le
valli. E 400 mila euro sono già destinati agli infissi, all' intonaco e alla struttura dei casoni». Quei casoni
di valle che ormai da moltissimi anni non vedono interventi: «L' ultimo risale al 1988, sono quasi 30 anni
che non viene fatto nulla. È vero che alcuni casoni sono ancora ben messi, ma è comunque un tempo
lungo. E dopo la sistemazione, ci vorrà un programma di gestione e manutenzione».
Nei progetti dell' Amministrazione c' è anche la sistemazione della pesca in valle. Sono stati intanto
realizzati, sempre con fondi europei che hanno coperto l' 80% della spesa, 2 pontili omologati, uno
presso l' Amni e uno al Bettolino e nei giorni scorsi sono stati anche presentati i primi progetti relativi
alla sicurezza idraulica, che toccheranno Lido Nazioni e la zona ScacchiPomposa, con la creazione di
2 vasche di decantazione.
Ora inizia il percorso relativo ai rilievi, poi si potrà procedere.
Cinzia Boccaccini.
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COMACCHIO PARCO DEL DELTA.

Mab Unesco, arriva il riconoscimento

SI AVVICINA il 9 giugno, quando il Delta del
Po, insieme ad altre realtà ambientali uniche
del nostro Paese, otterrà a Parigi l' ambito
riconoscimento di territori accreditati a far
parte del network internazionale delle Riserve
della biosfera dell' Unesco. Con questi nuovi
ingressi, salgono a 12 i siti italiani inseriti nella
prestigiosa lista mondiale, che tocca luoghi in
cui attività agricole, artigianali, commerciali,
della pesca e del turismo concorrono a creare
un ambiente del tutto particolare e le comunità
locali, gli enti di gestione, il mondo della
ricerca, le associazioni di categoria e altri
portatori di interesse lavorano per la gestione
e lo sviluppo sostenibile delle risorse dell'
intera area.
IL DELTA del Po, suddiviso in due aree,
EmiliaRomagna e Veneto, è uno dei parchi
deltizi più importanti d' Europa e presenta
specificità di grande interesse a livello di
e c o s i s t ema ,   p a e s a g g i o   e   s t o r i a .   I l
riconoscimento come Mab Unesco si è fatto
attendere per il nostro territorio, dopo che la
prima candidatura era stata rimandata per la
richiesta di ulteriori rilievi e per la sistemazione di alcuni aspetti. Era, tuttavia, molto atteso, anche in
collegamento con l' Expo di Milano, che vede l' Italia al centro di attenzioni internazionali, la migliore
occasione, dunque, per farsi conoscere e per dare ulteriore slancio a una realtà dalle grandi
potenzialità. Quello del Mab è visto anche come un riconoscimento utile sia per la salvaguardia e
protezione dell' ambiente e del paesaggio che anche per lo sviluppo delle attività economiche e sociali
del territorio, con particolare rilievo alle attività culturali, agricole, artigianali, commerciali, di pesca e
turistiche. L' avvio della procedura risale agli anni Settanta del Novecento, nato allo scopo di migliorare
il rapporto tra uomo e ambiente e ridurre la perdita di biodiversità attraverso programmi di ricerca. I
territori definiti Riserve della biosfera sono aree di ecosistemi terrestri, costieri e marini in cui si
coniugano la conservazione dell' ecosistema e della sua biodiversità, dando priorità alla valorizzazione
della biodiversità e dell' attività di sviluppo socioeconomico, alla luce di uno sviluppo sostenibile.
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GALLO IL SINDACO.

«Un' azione di contrasto per l' erba alta e negli edifici
infestati dai topi»

SONO emerse  a l cune  p rob lema t i che
ambientali al primo incontro che il Comune ha
tenuto l' altro ieri a Gallo. Il sindaco Daniele
Garuti, il vice Andrea Bergami e il consigliere
Alessia Garani hanno trascorso la mattinata al
centro civico per raccogliere segnalazioni.
Sono state indicate emergenze legate all' erba
alta nella Cembalina e ad alcuni punti di
degrado in centro per la presenza di locali
fatiscenti in cui si anniderebbero i topi. «Per lo
sfalcio del canale ci faremo interpreti dell'
esigenza con il Consorzio di Bonifica  spiega
Garuti  per la seconda questione faremo un'
azione di contrasto». L' appuntamento con la
frazione si ripeterà. «La volontà è di istituire
una giornata fissa di incontro, di ascolto e
dialogo».
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CODIGORO

COLPITO DA UNA SBARRA MENTRE LAVORA

INCIDENTE sul lavoro alle 16 di ieri per un
operaio di 49 anni al consorzio di bonifica.
Mentre saldava è stato colpito alla testa da una
sbarra di ferro. È stato portato in ospedale.
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L' Unesco taglia Argenta Nel Parco dentro a metà
Oggi a Parigi il riconoscimento Mab. Inserita solto Anita con le Valli di Comacchio
Esclusa la stazione 6 Campotto. Il vicesindaco Baldini: non ne sapevamo nulla.

di Maurizio Barbieri wARGENTA Quella di
oggi sarà una giornata molto importante per il
Parco del Delta del Po. A Parigi sarà infatti
assegnato il riconoscimento Mab Unesco per il
Parco del Delta. Saranno presenti, tra gli altri,
il presidente del Parco stesso, Massimo Medri,
la consigliera regionale, Marcella Zappaterra e
i sindaci di Comacchio, Marco Fabbri e di
Meso la ,  G iann i  Miche le  Padovan i .  La
soddisfazione però non è totale in quanto l'
am b i t o   r i c o n o s c i m e n t o   r i g u a r d e r à
parzialmente Argenta che rientrerà per quano
riguarda la stazione Valli di Comacchio che
comprnde anche Anita e Boscoforte ma non la
stazione 6 di Campotto che comprnde gran
p a r t e   d e l   t e r r i t o r i o   a r g e t a n o .   « L a
perimetrazione Mab Unesco non è uguale a
quella del Parco  spiega la consigl iera
regionale Marcella Zappaterra in partenza alla
volta di Parigi  non ci sono le condizioni
perchè anche la stazione 6 di Campotto possa
rientrare nel Mab dell' Unesco». Ad Argenta ci
sono rimasti malissimo tant' è che nessun
rappresentante del Comune si recherà a
Parigi. Oltre ad Argenta sono rimasti fuori dal
Mab Unesco anche i territori ravennati fino a
Cervia che rappresenta il confine sud del
Parco ma mentre in questo caso il dicorso è diverso in quanto Ravenna non si agganciò all' iniziativa
partita dal Parco del Delta del Po Veneto e poi "condivisa" dall' EmiliaRomagna ma in più occasioi
disse che lo avrebbe fatto successivamente, Argenta sperava di rientrare a pieno titolo convinta che i
confini dell' area Mab coincidessero con i confini del Parco del Delta del Po. «Non ci era stato
comunicato  afferma il vice sindaco argentano Andrea Baldini  che per ragioni tecniche la stazione 6 di
Campotto sarebbe rimasta fuori dal Mab Unesco. Strano che ne facciano parte le vallette di Ostellato.
Cercheremo di capire meglio i motivi che hanno portato a questa decisione».
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Acqua e Territorio a EXPO: il modello Emilia
Romagna

L' irrigazione è la prima ed essenziale forma di
nutrimento del nostro pianeta. Fondamentale
per la vita e per assicurare una produzione
agricola costante alla base della gran parte
delle economie mondiali la pratica irrigua,
quando virtuosa e rispettosa dell' ambiente, si
trasforma in ricchezza reale e diffusa. E' anche
pe r   ques t o   che   l '   Em i l i a  Romagna  è
considerata dagli esperti del settore, nell'
intero panorama italiano, un modello per le
modalità di distribuzione delle acque di qualità
a beneficio dell' agricoltura, modalità che si
traducono soprattutto in risparmio di risorsa
utile e in risultati produttivi assai concreti
(maggior numero di prodotti tutelati: 19 dop,
19 doc, 2 docg e 22igp). I Consorzi di bonifica
della regione, associati in URBER (Unione
Regionale Bonifiche Emilia Romagna)  all'
i n t e r no   de l   vas t o  mosa i co   d i  ANB I   
garant iscono sempre di  p iù un ut i l izzo
consapevole del le acque meteoriche di
superficie e rappresentano nei fatti il perno
a t to rno  a l  qua le   ruo ta  un '  agr i co l tu ra
sostenibile e moderna che, anche grazie all'
uso delle nuove tecnologie impiegate, non
consuma  l '   acqua ,  ma  la  u t i l i zza  e   la
riconsegna alla terra, ai canali, ai fiumi e
naturalmente ai suoi abitanti. Durante l '
incontro "Acqua e Territorio a EXPO Milano", svoltosi presso il roofgarden (Spazio ANBIColdiretti
Ingresso sud del Cardo) sono stati presentati i progetti multimediali : IL CAMPO IN MOSTRA.
Videoproduzione, realizzata in collaborazione con il Canale Emiliano Romagnolo, volta ad illustrare il
campomostra di prova delle più moderne attrezzature irrigue applicate alle produzioni. Realizzato con
il sostegno della Regione Emilia Romagna, Consorzi di bonifica e anche grazie ad alcune imprese del
settore irriguo (TORO, NETAFIM, IRRITEC, NAAN DAN JAIN). Oltre a strumentazioni tecnologicamente
avanzate nel camp mostra sono esposte anche le attrezzature irrigue più innovative del momento. APP
IRRIVOICE ANBI. L' applicazione di Irriframe, per telefoni cellulari e tablet, fornisce all' utente il consiglio
irriguo più adeguato alle proprie necessità e in modalità vocale. Un modo fruibile e soprattutto rapido,
dinamico, alla portata di tutti, che garantisce per tutti le migliori competenze in tempo reale e senza
costi aggiuntivi. SAI QUANTA ACQUA MANGI? L' origamiURBER, ribattezzato il "bicchiere della vita",
lancia un semplice e chiaro messaggiotascabile per non dimenticare mai che il cibo che mangiamo ha
un fondamentale valore irriguo. ACQUA DA MANGIARE  Un "videoviaggioeducational", diretto ed
esauriente, realizzato con l' attoretestimonial del mondo delle bonifiche Lorenzo Bonazzi; in chiave
ironica, URBER propone un approfondimento sull' irrigazioneconsapevole e sul risparmio idrico a
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supporto dell' agricoltura. Un prodotto rivolto ai più giovani che si dimostra molto utile anche ai più
grandi. All' incontro hanno preso parte il presidente nazionale delle bonifiche Francesco Vincenzi, il
Vicepresidente di URBER e Fausto Zermani e il ricercatore esperto del CER Roberto Genovesi. Il
dibattito è stato coordinato dal giornalista Andrea Gavazzoli.
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Operaio colpito da una sbarra di ferro
CODIGORO. Stava lavorando ad alcune lastre di metallo quando una sbarra di ferro lo
ha colpito alla testa facendolo cadere. L' uomo, dipendente del consorzio bonifica
Pianura, è Melchiorre Moschini,...

CODIGORO. Stava lavorando ad alcune lastre
di metallo quando una sbarra di ferro lo ha
colpito alla testa facendolo cadere. L' uomo,
dipendente del consorzio bonifica Pianura, è
Melchiorre Moschini, 49 anni e risiede a
Mesola. Trasportato immediatamente all'
ospedale del Delta a Lagosanto, l' uomo è
stato giudicato fuori pericolo pur avendo
ricevuto un forte colpo alla testa. L' infortunio si
è verificato lunedì attorno alle 16 all' interno del
consorzio Pianura. Moschini stava lavorando
ad alcuni pezzi di metallo quando una sbarra
di ferro si è staccata accidentalmente da un
macchinario e lo ha centrato alla testa. Sul
posto, visto che all' inizio le condizioni del
s a l d a t o r e   p a r e v a n o   d e s t a r e   m o l t e
preoccupazioni, è stato fatto arrivare anche l'
elicottero del 118, ma per fortuna non è stato
u t i l i zza to .  Un '  ambu lanza,   invece,  ha
trasportato il ferito al pronto soccorso di Valle
Oppio a Lagosanto dove, appunto, i medici
hanno potuto accertare che le condizioni dell'
operaio non erano così gravi. Sul posto anche
una pattuglia dei carabinieri di Comacchio,
mentre non è stato necessario al momento l'
intervento della medicina del lavoro. L' uomo è
ancora ricoverato in osservazione; nelle
prossime ore potrebbe già essere dimesso.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.

di Marcello Pulidori

10 giugno 2015 lanuovaferrara.it
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Argenta.

Percorsi musicali, letterari e gastronomici ad Argenta
Al via la seconda edizione di Valli in Armonia dal 13 giugno al 6 settembre.

Argenta. La Società Terre in collaborazione
con   i l  C i r co lo  Amic i  de l l a  Mus ica   "F .
G.Zagagnoni", con il patrocinio del Comune di
Argenta e il contributo del Consorzio della
Bon i f i ca  Renana,  Soe l ia  e  Soenergy ,
organizza la seconda edizione di Valli in
Armonia. L' iniziativa, composta quest' anno
da cinque concerti all' aperto negli splendidi
territori delle valli argentane, si propone di
unire arte e natura per ispirare momenti di
serena armonia in luoghi di straordinaria
suggestione, dove si potranno ascoltare
parole, musica e canto magistralmente
eseguiti nell' incantato contesto dell' oasi
argentana, respirando l' aria della sera e
gustando  i  sapor i  de l la   t rad iz ione.  La
riedizione della manifestazione, che ha
riscosso un notevole successo la scorsa
estate, è stata possibile anche grazie al
coinvolgimento di numerose attività argentane,
che con il loro contributo hanno permesso di
arricchire l' evento inserendo in cartellone
concerti di elevato spessore musicale. Il primo
appuntamento è previsto per sabato 13 giugno
presso il museo della Bonifica  Saiarino con il
seguente programma: alle 18.30 introduzione
alla serata con Andrea Baldini, vicesindaco di
Argenta, Paolo Pini, direttore generale del
Consorzio della Bonifica Renana, Stefano Merighi, presidente di Terre srl ed Elena Masina,
vicepresidente del Circolo Amici della Musica "F.G. Zagagnoni"; alle 19 "Una serenata per la terra",
concerto per il 90° anniversario dell' Inaugurazione dell' impianto idrovoro Saiarino con l' Orchestra Città
di Ferrara e musiche di Vivaldi, Mozart ed Elgar. Celebri melodie per un' occasione importante: un
tributo al genio umano che ha saputo sfruttare al meglio una preziosa risorsa della natura. Seguirà un
aperitivo con assaggi della tradizione gastronomica locale. A conclusione, in concomitanza con il
passaggio da Argenta del Giro d' Italia in 80 librerie, "Letture di Valle" con lo scrittore Massimo Vitali. E'
prevista una navetta che dalle 17 partirà da piazza del Mercato. La navetta e l' intera manifestazione
sono gratuite ed aperte a tutti. VallinArmonia prosegue poi a pagamento, nelle seguenti date: domenica
12 luglio al Casetto Csi Canale della Botte con il concerto "Armonico Tramonto", domenica 26 luglio al
Bosco del Traversante con il concerto "S' apre il ciel.", domenica 30 agosto a Cassa Bassarone con il
concerto "Musica sull' acqua" e domenica 6 settembre a Cassa Bassarone con il concerto "Che ritmo
quell' onda!". E' gradita la prenotazione contattando il museo delle Valli al numero 0532 808058 o all'
indirizzo email info@vallidiargenta.org.

11 giugno 2015 Estense
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COMACCHIO INTERVISTA AL PRESIDENTE DEL CIRCOLO 'DELTA PO' DI LEGAMBIENTE.

«Il Mab Unesco è un nuovo inizio Ora va rivista la
legge regionale»

di MONICA FORTI «È UN nuovo inizio», dice il
p r e s i d e n t e   d e l   C i r c o l o   D e l t a   P o   d i
Legambiente Marino Rizzati all' indomani del
riconoscimento Mab Unesco al Parco del
delta, disteso tra EmiliaRomagna e Veneto.
L' attesa è finita per Parco, ambientalisti,
Provincia, Comune e operatori turistici i quali,
forti della decisione europea, intravedono un
futuro di svi luppo da spendere a  l ivel lo
internazionale per richiamare gli amanti di un
habitat dal le caratterist iche uniche. «L'
approvazione del Mab è un' ottima cosa; in
passato  abb iamo sp in to  per  un  parco
nazionale e per quello interregionale, soluzioni
dalle quali siamo ancora lontani  spiega  La
nascita della riserva è un primo passo per
accelerare il confronto tra i due parchi e
facilitare la nascita di un' unica realtà». Il
ritardo del riconoscimento, rinviato di quasi un
anno soprattutto a causa delle normative sulla
gestione delle acque nelle due regioni, è ormai
alle spalle. «Non c' era sufficiente uniformità, l'
approvazione del Mab dovrebbe essere una
molla per intraprendere un cammino comune
anche da questo punto di vista; restiamo tuttavia preoccupati, perché la parte ravennate del Parco è
rimasta esclusa per una mancata ricognizione tecnica dell' area da parte dell' ente stesso». Rincara la
dose: «Sul versante emiliano la gestione venatoria e delle acque può essere condivisa, non si può dire
altrettanto di quella romagnola dove c' è meno controllo. Proprio per questo speriamo nel potere
trainante del Mab per dare a tutta l' area le medesime regole». Portato a casa il risultato, attribuito da
Rizzati a gran parte del lavoro della ex direttrice del Parco Lucilla Previati, restano gli ostacoli di
sempre. «Come tutti i parchi, anche il nostro è privo di fondi, inoltre la maggior parte di quelli emiliano
romagnoli non hanno un comitato scientifico.
Noi fortunatamente sì, fu istituito su richiesta dei naturalisti, purtroppo però da quando è entrata in
vigore la legge regionale del 2011 non si è ancora riunito», denuncia. «Bisogna serdersi a un tavolo enti
e componenti sociali, per capire cosa si vuole fare del Parco. Da ambientalisti chiediamo la rivisitazione
della legge regionale, che ha congelato interi territori; la medaglia Unesco speriamo sia da stimolo alla
Regione per rivedere una normativa disastrosa». Quanto ai progetti degli imprenditori turistici,
Legambiente punta molto sul controllo parigino. «Dovranno sposare operazioni dai contenuti sostenibili,
in caso di segnalazioni di riduzione della biodiversità o consumo del territorio, Parigi avrà qualcosa da
dire. E non sarà piacevole». Ma non è tutto: «Il nostro obiettivo è il miglioramento dell' ambiente, proprio
per questo riteniamo opportuna la revisione degli impegni edificatori presi dal sindaco, dal quale
vorremmo capire da quale parte sta: non ci si può permettere di sorvolare su questo concetto. In ogni
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caso ne discuteremo nei giorni 27 e 28 giugno quando arriverà Goletta Verde». Due giorni di incontri
con imprenditori, amministratori e la dirigenza del Parco.

FORTI MONICA
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PORTOMAGGIORE BOTTA E RISPOSTA.

Frane, il Comune all' attacco «È il Consorzio in
ritardo»

STA ASSUMENDO i contorni di un autogol l'
intemerata del presidente del Consorzio di
bonifica Franco Dalle Vacche, che aveva
a d d o s s a t o   a l   c omune   p o r t u e n s e   l a
responsabilità dei ritardi nell' intervento di
ripristino delle sponde del canale Diversivo a
Portoverrara, che ha ridotto via Argine Destro
Scolo Bolognese a un groviera, con ben sei
frane. Dalle Vacche ha puntato il dito sull'
inefficienza del Comune, che avrebbe risposto
dopo 480 giorni.
RITARDO sì, ma del Consorzio di bonifica. Lo
sostiene il vice sindaco Andrea Baraldi: «A
nostra segnalazione della presenza di frane 
spiega  il Consorzio di bonifica ha risposto
d o p o   u n  m e s e   e  m e z z o   d a n d o c i   l a
disponibilità a intervenire in 60 metri di argine,
per una spesa di 7.500 euro, metà a carico
nostro. Noi diamo risposta il 10 gennaio 2014,
in cui ci rendiamo disponibili a partecipare alle
spese. Quindi 30 giorni dopo, con lettera
protocollata con tanto di raccomandata di
ritorno». E ancora: «Il nostro ritardo è di 30
giorni, che è il tempo necessario a trovare la
copertura finanziaria, essendo quello il periodo in cui si chiude il bilancio di previsione del comune. I
450 giorni restanti non sono da imputare al Comune, ma al Consorzio di bonifica. Non capisco la
veemenza dei toni del presidente: queste diatribe non aiutano a risolvere i problemi, anzi li
ingigantiscono, mentre i cittadini si aspettano risposte concrete». E spiega: «A nome del Comune ho
posto un problema, tuttora irrisolto. La nostra preoccupazione è intervenire al più presto, perché le frane
stanno corrodendo sempre più le strade, con pericoli crescenti per i residenti, nonostante gli interventi
del Comune e le continue segnalazioni al Consorzio. La collaborazione è necessaria per aggredire il
problema: dal gennaio 2014 a oggi in quel tratto di strada ci sono stati 8 cedimenti. Tant' è che a
bilancio abbiamo portato lo stanziamento a 35.000 euro, su un investimento complessivo di 75.000.
Il ritardo comporterà spostare la manutenzione in autunno, perché bisognerà attendere la fine della
stagione irrigua per non mettere in difficoltà gli agricoltori».
f.v.
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argenta  oggi primo appuntamento.

Che armonia in valle Concerti e spettacoli in mezzo
alla natura

ARGENTA Il successo della prima edizione ha
consigliato di riproporre "Valli in Armonia", un'
iniziativa che comprende percorsi musicali,
letterari e gastronomici nelle Valli di Argenta.
La manifestazione in capo alla società "Terre",
vede la collaborazione del circolo Amici della
Musica, il patrocinio del Comune di Argenta e
il contributo sia del Consorzio della Bonifica
Renana e di SoeliaSoenergy. «È composta da
5 concerti all' aperto negli splendidi territori
de l le  va l l i     s i   legge  in  una nota  deg l i
organizzatori  e si propone di unire arte e
natura per ispirare momenti di serena armonia
in luoghi di straordinaria suggestione, dove si
potranno ascoltare parole, musica e canto
magistralmente eseguit i  nel l '   incantato
contesto dell' oasi, respirando l' aria della sera
e gustando i sapori della tradizione».
Il primo appuntamento è previsto per oggi
presso il Museo della Bonifica situato al
Saiarino. Dopo le parole di Andrea Baldini
(vicesindaco), Paolo Pini (direttore generale
del Consorzio della Bonifica Renana), Stefano
Merighi (presidente di Terre srl) ed Elena
Masina (vicepresidente del Circolo Amici della
musica), spazio a "Una serenata per la terra",
il concerto cioè per il 90º anniversario dell'
inaugurazione dell' impianto idrovoro Saiarino con l' Orchestra Città di Ferrara. Musiche di A. Vivaldi,
W.A. Mozart, E. Elgar con celebri melodie per un' occasione importante. Seguirà un aperitivo con
assaggi della tradizione gastronomica locale. A conclusione e in concomitanza con il passaggio da
Argenta del Giro d' Italia in 80 librerie, letture di Valle con lo scrittore Massimo Vitali. Per agevolare l'
afflusso al museo della bonifica, è prevista una navetta che dalle ore 17 partirà da Piazza del Mercato.
La navetta e l' intera manifestazione sono gratuite ed aperte a tutti.
(g.c.) ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Tra sindaco e M5S è scontro sull' Idice
Argenta, le condizioni del torrente innescano la polemica Bertaccini: «Situazione di
criticità». Fiorentini: «Non è vero»

ARGENTA «A nostro avviso la situazione
riscontrata presenta notevoli criticità». «L' Stb
(Servizio Tecnico di Bacino, ndr) dice che non
c' è urgenza».
È su queste due affermazione, la prima di
Luca Bertaccini capo gruppo del M5S in
consiglio comunale, la seconda del sindaco
F i o r e n t i n i ,   c h e   s i   è   s v i l u p p a t o   u n o
scoppiettante scontro nel consiglio comunale
di  ier i  matt ina. Un fuoco incrociato che
riguarda la chiusa sul torrente Idice, una
struttura idraulica situata nei pressi della
confluenza tra lo stesso torrente e il fiume
Reno. Il rappresentante dei pentastellati, nell'
interrogare il sindaco, ha ricordato che, dopo
aver effettuato un sopralluogo, ha riscontrato a
r idosso  de l l a   ch iusa  «una  s i tuaz ione
preoccupante di ammassamento di arbusti,
tronchi e rifiuti in corrispondenza dei piloni
delle paratie». Di questa criticità, il M5S (era il
17 marzo) ha chiesto lumi. Ieri mattina,
Bertaccini ha chiesto al sindaco il perché di
questo ingiustificato ritardo nel dare una
risposta soprattutto ai cittadini e inoltre, come
pensa di poter garantire l' incolumità dei
cittadini se non coinvolge gli enti preposti.
Infine, ha domandato se non è il caso di
applicare la cosiddetta "somma urgenza".
Nel rispondere, Fiorentini, oltre a ribadire che per il servizio tecnico di bacino non c' è l' urgenza, e che i
Comuni spesso pagano ciò che non fanno altri enti, ha assicurato che da parte del Comune di Argenta è
stato fatto tutto quanto, solleciti compresi.
Da tecnico, Bertaccini ha risposto invece che, da una sua stima, si possono fare i lavori con 5.000 euro,
«ed è incredibile  ha aggiunto  che la Regione non abbia una cifra del genere». In sintesi, il M5S ha
segnalato il problema, il Comune l' ha girato a Stb di Bologna, quest' ultimo non lo ritiene urgente e di
tutto questo non è stata data comunicazione a coloro che lo ritengono "una notevole criticità".(g.c.
) ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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ARGENTA IL COMUNE RASSICURA LEONARDO FIORENTINI (PD)

Mab Unesco, no a Campotto «Ci riproviamo nel
2016»
Consigli di partecipazione, il 19 luglio il rinnovo.

di NANDO MAGNANI L' ESCLUSIONE dalla
candidatura MabUnesco della stazione 6
(Campotto) del Parco del Delta del Po è finita
i e r i   i n   c ons i g l i o   c omuna l e .  Con   una
interpellanza, Leonardo Fiorentini, del Pd,
riallacciandosi alla procedura che ha portato al
riconoscimento MabUnesco della stazione 3
(Valli di Comacchio, penisola di Boscoforte,
siti SicZps del borgo di Anita) ha chiesto
informazioni  sul l '  esclusione di  questa
impor tan te  zona  d i   va lenza   tu r i s t i co 
naturalistica internazionale, già insignita nel
'92 del premio europeo Ramstad per le zone
umide.
«L' IPOTESI iniziale  spiega Fiorentini 
coinvolgeva, per la parte emilianoromagnola
del Parco, solo la stazione 1 (GoroMesola
Codigoro) poi si è allargata alla stazione 2 e
alla 3». Ma, mentre ritiene prioritaria l' entrata
della penisola di Boscoforte e delle aree
annesse ad Anita in quanto «scelta coerente
con l' assetto idrogeologico e faunistico delle
altre stazioni candidate», Fiorentini pone il
quesito: «I l  comune di Argenta  intende
proporre un nuovo allargamento per l' area di Campotto?».
La risposta dell' assessore Andrea Baldini non si è fatta attendere: «Certamente sì», dice. Poi in merito
alla richiesta di chiarimenti, ha spiegato che «in questa prima fase non è mancata nessuna
documentazione come asserito da alcuni media televisivi. Più semplicemente, per il 201415, abbiamo
candidato solo Anita e zone limitrofe, mentre si è deciso di chiedere l' inserimento, ma per il 2016,
insieme all' area ravennate e cervese, della stazione 6 di Campotto».
Intanto prendendo al balzo «la vocazione ambientale sbandierata dal Comune», come afferma il
capogruppo del Movimento 5 stelle, Luca Bertaccini, è stata tirata in ballo «la situazione di criticità che
dallo scorso mese di marzo si segnala alla chiavica dell' Idice, all' affluenza col fiume Reno, paesaggi e
corsi d' acqua anche questi che fanno parte della stazione 6 di Campotto, Parco Delta del Po».
Ebbene «in questo punto  denuncia Bertaccini  un ammassamento di legname impigliato tra i piloni,
frena la corrente, ma non è stato ancora rimosso. Perché?» «Il Servizio tecnico di bacino, ente
competente in materia  replica il sindaco Antonio Fiorentini  più volte da noi interpellato, ci ha sempre
assicurato che la situazione non mette a rischio o pericolo la sicurezza idraulica». I lavori consiliari si
sono poi chiusi informando della data stabilita per il rinnovo dei consigli di partecipazione (19 luglio). E
con un' altra interrogazione grillina sul contrasto alla criminalità.
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ANBI, IL 23 DE CASTRO (S&D) PRESENTA "IL
CIBO", CON VINCENZI E GARGANO

martedi' 23 giugno, dalle 11:00, nella sala
medici della sede dell'anbi, in via santa teresa
23, i l  coordinatore del gruppo s&d della
commissione agricoltura del parlamento
europeo paolo de castro presentera' il suo
libro "il cibo". ne da' notizia l'anbi, informando
che alla presentazione saranno presenti, tra gli
altri, il presidente ed il direttore generale
dell'associazione nazionale delle bonifiche
irrigazioni e miglioramenti fondiari francesco
vincenzi e massimo gargano. nell'occasione
sara '  anche sot toscr i t to  un accordo d i
programma  t ra  autor i ta '  d i  bac ino  l i r i 
garigliano, anbi molise e regione molise,
informa l'associazione.
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Iniziativa con tante adesioni

L' iniziativa voluta dalla Prefettura di Ferrara
ha visto partecipi il Prefetto Michele Tortora, i
rappresentant i  de i  Comuni  d i  Ferrara,
Copparo, Ro, Jolanda di Savoia, Lagosanto,
Masi Torello, Formignana e Argenta.
Presente anche il direttore di Unindustria ,
Roberto Bonora e rappresentanti ferraresi di
Confar t ig ianato,  Confagr ico l tura e del
Comando Carabinieri.
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Bonifica di Ferrara con 170 idrovore
Il consorzio controlla 4200 chilometri di canali con 257mila ettari di comprensorio, realtà
unica in ItaliaVIAGGIO ALLO SCOPERTA DEGLI IMPIANTI» IERI IL TOUR CON IL
PREFETTO.

Ha 4200 chilometri di canali, 170 impianti
idrovori, una potenza installata complessiva di
circa 44mila kw, quasi 257mila ettari di
comprensorio gestiti 365 giorni l' anno , 24 ore
al giorno, circa 384 dipendenti di cui 265 fissi e
119 avventizi, ed un bilancio (quello del 2013)
che parla di circa 38milioni di euro di volume
d' affari. Sono questi i numeri che fotografano
in sintesi il Consorzio di Bonifica di Pianura di
Ferrara.
Quello di Ferrara è certamente tra le più
grandi   rea l tà  a   l ive l lo  naz ionale  per   l '
importanza delle opere idrauliche presenti che
perseguono due scopi principali: il deflusso
delle acque interne al mare e l' irrigazione dei
campi ad uso del l '  agricoltura  locale.  I l
Consorzio nasce dalla fusione dei preesistenti
Consorzi di Bonifica Valli di Vecchio Reno, I e
II circondario. I comuni che ricadono in tutto o
in parte nell' ambito territoriale sono 33 di cui
26 in provincia di Ferrara.
E proprio per condividere e far emergere le
peculiarità degli impianti sul territorio che ieri
si è tenuta, organizzata dalla direzione del
consorzio stesso, in stretta collaborazione con
la Prefettura di Ferrara, un percorso guidato
alla scoperta del complesso intreccio di canali
ed impianti idrovori presenti sul comprensorio senza dimenticare gli aspetti più delicati e critici in caso
di allagamenti o forti piogge. Importante la presenza del Prefetto di Ferrara Michele Tortora che ha
preso parte all' intera giornata di lavori. «Questo è il secondo anno  ci spiega Franco Dalle Vacche ,
Presidente del Consorzio  che organizziamo una visita specifica agli impianti di questo genere,
vorremmo che la consapevolezza aumentasse soprattutto nei nostri cittadini che pagano un tributo ma
che in cambio ricevono servizi non sempre visibili ma che in realtà mettono al sicuro le nostre famiglie e
attività economiche».
Lauro Casoni.
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Ecco VallinArmonia I concerti musicali all' idrovoro
Saiarino
ARGENTA. Fare musica all' aperto dove l' umidità, le zanzare e il sole si fanno sentire, è
sempre un rischio. Allora subentra la sfida e a prevalere è la musica che ha avuto come
compagno di viaggio lo...

ARGENTA. Fare musica all' aperto dove l'
umidità, le zanzare e il sole si fanno sentire, è
sempre un rischio. Allora subentra la sfida e a
prevalere è la musica che ha avuto come
compagno di viaggio lo splendido scenario
dell' idrovoro "Saiarino" sede operativa del
consorzio della Bonifica Renana e anche il
museo della Bonifica di Argenta. Ed è qui che
nel tardo pomeriggio di sabato, è iniziato il tour
della seconda edizione di "VallinArmonia", un'
iniziativa che coniuga percorsi musicali,
letterari e gastronomici nelle Valli di Argenta.
Una prima tappa a contatto con l' acqua, la
terra e il lavoro degli scariolanti, dove appunto
"l' uomo fin dagli inizi del '900 qui ha detto
qualche cosa. Dunque: acqua e terra ci
a i u t ano   a   r i c o r da r e "   ha   i n t r odo t t o   l '
appuntamento musicale Elena Masina,
vicepresidente del circolo Amici della musica.
In programma un concerto con l' orchestra
città di Ferrara: violini, viole, violoncelli e
contrabbasso "appostati" sull' argine dell'
immissario per presentare al calar del sole, le
note di Antonio Vivaldi, Mozart e Edward
Elgar. Prima che le note rimbalzassero in
questo scenario naturale di unica bellezza, il
vicesindaco Andrea Baldini, riconoscendo che
la musica sarebbe stata la protagonista, ha
voluto anche ricordare come questa, unita al volontariato, è linfa vitale per la promozione del territorio.
E' spettato quindi al padrone di casa, il direttore della Renana Paolo Pini, ricordare i 90 anni da quando
Vittorio Emanuele III inaugurò l' impianto di Saiarino dotato di sei potenti idrovore che possono smaltire
60 mila bottiglie d' acqua al secondo. Con una punta d' orgoglio, Stefano Merighi, presidente di Terre, la
società del gruppo Soelia organizzatrice della manifestazione, ha puntualizzato di aver mantenuto
quella promossa fatta l' anno scorso all' ultimo concerto tenuto nel bosco del Traversante con l' aggiunta
di essere passati da tre a cinque serate di VallinArmonia. (g.c.)
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Arrivano i nubifragi Allagamenti in tutta la città e in
zona est
Colpite via Comacchio e Villa Fulvia, oltre 50 interventi E in piazza Trento Trieste
ricompare "l' acqua alta"

Erano stati annunciati e sono arrivati causando
disagi in tutta città e provincia. Nubifragi estivi
che hanno causato allagamenti, soprattutto
nella zona est della città, mentre disagi si sono
registrati per tutti gli automobilisti in transito
sulla FerraraMare, e per fortuna non si sono
registrat i   incident i .  Dal le 18.30 di   ier i   i
cent ra l in i  de i  v ig i l i  de l   fuco sono stat i
bombardati di richieste soprattutto, dicevamo,
dalla zona est della città.
Tanta pioggia non ha permesso alle fogne di
assorbire tuta l' acqua caduta e così ecco i
soliti problemi. Oltre a Piazza Trento Trieste
con l' acqua alta, sono stati oltre una 50ina gli
interventi richiesti fino alla tarda serata di ieri
nella zona di via Comacchio, Villa Fulvia, San
Bartolo, via Acacia e dei Gerani. I vigili del
fuoco sono stati impegnati con tutte le forze
disponibili in esterno, visti gli allagamenti di
case, scantinati e delle sedi stradali allegate. IIl
meteo prevede allerta piogge e temporali per
la mattinata di mercoledì e potrebbe esservi
un migl ioramento per giovedi e nel f ine
settimana dovrebbe tornare il bel sole estivo
con temperature estive e non autunnali.
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ALLARME MALTEMPO SCANTINATI ALLAGATI E RAMI SPEZZATI DAL VENTO. DISAGI
ANCHE IN PROVINCIA.

Pioggia e grandine, la città finisce sott' acqua

QUALCHE ora di pioggia e grandine e Ferrara
(e non solo) finisce sott' acqua. E' il risultato
del maltempo che nel pomeriggio di ieri ha
attraversato tutto il territorio, creando notevoli
problemi, dagli allagamenti alla caduta di rami.
Dal centro città fino soprattutto all' area est
sono state molte le strade e gli scantinati
allagati. Problemi sono stati segnalati in via
Comacchio, ad Aguscello e a Villa Fulvia. Due
grossi rami sono caduti sulla carreggiata sul
cavalcavia del la motorizzazione,  in via
Canapa, rendendo difficoltoso il transito.
Problemi anche al Barco, dove molte strade
sono finite sott' acqua. Diversi disagi sono stati
registrat i  anche nel l '  Al to Ferrarese: A
Vigarano scarso deflusso di acqua in via
Cento e via Einaudi, in via fondo Reno e in via
Garibaldi, a Sant' Agostino allagamenti nel
sottopasso di viale Europa, in zona Galletto e
in via Ciarle, a Poggio Renatico ci sono state
infiltrazioni in in bagno della Casa Protetta,
mentre a Mirabello è rimasta allagata la
provinciale. Tanta acqua anche a Copparo
dove si sono allagati diversi negozi in via
Garibaldi. Sott' acqua anche il piazzale della Coop e via XX Settembre. Pompieri in azione a
Boccaleone per l' abbattimento di un albero pericolante. In tutto sono stati oltre cento gli interventi dei
vigili del fuoco.
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Bonifica di Ferrara con 170 idrovore
Il consorzio controlla 4200 chilometri di canali con 257mila ettari di comprensorio, realtà
unica in Italia.

Ha 4200 chilometri di canali, 170 impianti
idrovori, una potenza installata complessiva di
circa 44mila kw, quasi 257mila ettari di
comprensorio gestiti 365 giorni l' anno , 24 ore
al giorno, circa 384 dipendenti di cui 265 fissi e
119 avventizi, ed un bilancio (quello del 2013)
che parla di circa 38milioni di euro di volume
d' affari. Sono questi i numeri che fotografano
in sintesi il Consorzio di Bonifica di Pianura di
Ferrara. Quello di Ferrara è certamente tra le
più grandi realtà a livello nazionale per l'
importanza delle opere idrauliche presenti che
perseguono due scopi principali: il deflusso
delle acque interne al mare e l' irrigazione dei
campi ad uso del l '  agricoltura  locale.  I l
Consorzio nasce dalla fusione dei preesistenti
Consorzi di Bonifica Valli di Vecchio Reno, I e
II circondario. I comuni che ricadono in tutto o
in parte nell' ambito territoriale sono 33 di cui
26 in provincia di Ferrara. E proprio per
condividere e far emergere le peculiarità degli
impianti sul territorio che ieri si è tenuta,
organizzata dalla direzione del consorzio
stesso,  in stretta col laborazione con la
Prefettura di Ferrara, un percorso guidato alla
scoperta del complesso intreccio di canali ed
impianti idrovori presenti sul comprensorio
senza dimenticare gli aspetti più delicati e
critici in caso di allagamenti o forti piogge. Importante la presenza del Prefetto di Ferrara Michele
Tortora che ha preso parte all' intera giornata di lavori. «Questo è il secondo anno  ci spiega Franco
Dalle Vacche , Presidente del Consorzio  che organizziamo una visita specifica agli impianti di questo
genere, vorremmo che la consapevolezza aumentasse soprattutto nei nostri cittadini che pagano un
tributo ma che in cambio ricevono servizi non sempre visibili ma che in realtà mettono al sicuro le nostre
famiglie e attività economiche».Lauro Casoni.
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sant' agostino.

Il nubifragio manda in tilt anche un forno

SANT' AGOSTINO Serata da lupi per i vigili
del fuoco volontari impegnati per tutta la serata
di martedì in interventi di messa in sicurezza e
svuotamento di scantinati, dopo l' ondata di
maltempo abbattutasi sul Ferrarese. Le
violente piogge hanno creato seri danni sia
nell' Alto Ferrarese che in città, e due squadre,
con sette unità complessive, sono state
impegnate fino a tarda ora in interventi di
messa in sicurezza.
I più r i levanti  a Sant'  Agostino, dove le
abbondanti piogge hanno allagato martedì
pome r i g g i o   i   l o c a l i   d i   u n   f o r no ,   c on
conseguente chiamata al 115 attorno alle
19,30. Pompe in azione, sul territorio anche
per svuotare alcuni scantinati allagati. Stessa
scena, con squadra diversa al lavoro, anche a
Ferrara, dove i vigili del fuoco sono intervenuti
in supporto della centrale operativa per il
consueto intervento di svuotamento di alcune
cantine.
(mi.pe.) ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Copparo finisce sott' acqua Casa della Salute
allagata
Danni in diverse cantine, garage e in varie attività artigianali Ecatombe di alberi. Il
maltempo ha colpito anche Serravalle e Mottatonda.

di Maurizio Barbieri wCOPPARO Il violento
temporale che si è abbattuto sul Copparese
martedì sera ha causato iversi allagamenti di
scant inat i  e garage e di  alcune att iv i tà
artigianali costringendo i vigil i del fuoco
volontari di Copparo ad un superlavoro che si
è protratto fin dopo l' una. Tre le squadre al
lavoro incessantemente per prosciugare
soprattutto canbtine e garage dall' enorme
quantità d' acqua piovuta dal cielo. Ancora una
volta si è allagato la Casa della Salute con l'
acqua che ha invaso le strutture situate al
piano terra ascensori compresi. In rotale si
registrano una ventina di interventi soprattutto
nelle vie Togliatti, Verdi, Mazzini, Podgrora e
Matteotti. Qualche problema si è registrato
anche alla Berco ma in questo caso l' acqua è
stata smalt i ta dallo stesso personale in
serv iz io  presso  i l  g rande s tab i l imento
metalmeccanico. Una squadra dei pompieri
volontari copparesi è andata poi in ausilio dei
colleghi di ferrara soprattutto nelle zone
comprese tra Copparo e Ferrara, vedi Tamara
e Corlo in particolare dove oltre alla pioggia è
caduta anche grandine. Danni hanno riportato
anche alcune attività ad esempio l' elettratuto
Benini e l' autocarrozzeria Venturoli dove l'
acqua è riuscita a penetrare all' interno dei capannoni.
Danni si registrano anche a Serravalle dove a causa della furia del vento sono caduti alcuni alberi.
«Abbiamo liberato, con l' aiuto di alcuni volontari, la via Mongini dove un albero caduto aveva chiuso
totalmente la strada  ha spiegato su Facebook il vice sindaco di Berra Filippo Barbieri  altri alberi sono
caduti nel parco pubblico senza però fortunatamente causare danni alle persone. I nostri cantonieri
hanno effettuato un giro di perlustrazione per togliere altri alberi caduti». Il maltempo non ha risparmiato
neppure il territorio comunale di Jolanda di Savoia in modo particolare nella frazione di Gherardi e a
Mottatonda dove si trova il santuario in onore di Suor Flora Manfrinati. Danni ingenti a piante e tetti con
le tegole che in alcuni casi sono volate via.
La classica bomba d' acqua unita a forti raffiche di vento si è scatenata in paese e nel giro di
pochissimo tempo si è rovesciata al suolo un' impressionante quantità d' acqua. Il maltempo ha colpito
in maniera particolare Copparo spostandosi poi verso Ambrogio, Coccanile, Cologna, Berra e
Serravalle ma anche il territorio di Jolanda di Savoia e, in misura minore le zone di Formignana e Ro.
Tutto sommato, rispetto ad altri territori limitrofi, vedi il vicino Veneto, segnatamente nel Padovano e nel
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Vicentino, non si segnalano danni rilevanti ma il maltempo ha lasciato il segno anche in questo territorio.
(m.bar.
)
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Niente bagni a corto raggio
Ordinanza del sindaco per un breve tratto di mare vicino al portocanalePORTO
GARIBALDI.

di Annarita Bova wPORTO GARIBALDI «Vista
la nota dell ' Azienda Sanitaria Locale di
Fer rara  de l  16  g iugno con  la  qua le  s i
comunica che a seguito di campioni prelevati il
15 giugno è stato trovato un superamento del
valore limite per il parametro Enterococchi
intestinali, l' area dal Portocanale e fino a 50
metri nord è da considerarsi non idonea alla
balneazione». L' Ordinanza del sindaco di
Comacchio Marco Fabbri è arrivata come una
doccia fredda martedì sera anche ad almeno
cinque stabilimenti balneari di Porto Garibaldi
che si sono visti costretti a mettere i cartelli di
divieto di balneazione. Intanto anche sul sito
dell' Arpa Emilia Roamgna è spuntata la tanto
temuta "bandiera rossa".
Ed  è  sempre   l '   ammin i s t raz ione ,   con
comunicato, a chiarire la questione: "A seguito
del monitoraggio periodico effettuato sui 93
punt i  d i  pre l ievo del la  costa emi l iano
romagnola e delle copiose piogge degli ultimi
giorni, è stato riscontrato come alcune aree dei
Comuni di Rimini, Riccione, Cattol ica e
Comacchio non siano momentaneamente
idonee per  la balneazione. Per quanto
r iguarda  i l  nos t ro  Comune  l '  acqua d i
balneazione interessa un breve tratto della
spiaggia di Porto Garibaldi. Il superamento di alcuni valori previsti per legge, ha comportato l'
immediata adozione di una ordinanza per la chiusura temporanea della balneazione, sino al rientro dei
parametri indicati". Il nuovo prelievo ufficiale da parte di Arpa verrà eseguito nella giornata di oggi
anche se va sottolineato come le risultanze del campione eseguito martedì pomeriggio dai tecnici dell'
amministrazione comunale hanno evidenziato il progressivo miglioramento del parametro.
"Considerato che nella nottata scorsa sono state registrate nuove precipitazioni, soprattutto nell'
entroterra, attendiamo in via preventiva le nuove analisi per avere ulteriori riscontri in tal senso. È' una
situazione che riguarda soltanto meno del 4% delle acque comacchiesi e che a seguito delle nuove
normative europee impone ad Arpa controlli puntuali e chiusure preventive in genere di poche ore ed il
superamento dei valori di legge è verosimilmente connesso agli eventi atmosferici intensi dei giorni
scorsi, con la conseguente piena dei fiumi. Il monitoraggio dei punti interessati proseguirà fino alla
risoluzione del problema. Questa procedura da Comacchio fino a Rimini è ormai standardizzata e mira
a tutelare la salute dei bagnanti.
Il sindaco Marco Fabbri, attraverso i propri uffici, darà altrettanto tempestiva comunicazione circa il
termine del divieto.
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lido nazioni.

Nel cuore del Parco del Delta in sella ai cavalli
Camargue

LIDO NAZIONI Nel cuore del parco del Delta
del po in sella sugli splendidi "cavalli Delta"
d i ret t i  d iscendent i  del l '  ant ich iss imo e
ammirato Camargue francese.
Questa razza dall' inizio degli anni '70 fu
introdotta nel territorio che presenta molte
caratteristiche simili al Delta del Rodano.
Questa iniziativa organizzata è dal Maneggio
hotel Club Spiaggia Romea del Lido delle
Nazioni ogni martedì e giovedì alle 9 e alle
10.30. L' escursione accompagnati da una
guida qualif icata accompagnerà gli  ippo
escurs ion is t i   i n  un  amb ien te  un ico  d i
straordinaria suggestione tra pinete, boschi e
spiagge. Punto di ritrovo: mangeggio dell'
hotel, la prenotazione è obbligatoria.Info Po
Delta Tourism.
Tel. 0533 81302  www.podeltatourism.it.
Da sottolineare che quello di oggi è l' ultimo
appuntamento della stagione, almeno per il
momento. Le precedenti uscite hanno avuto un
successo enorme, non si esclude dunque che
si possano prevedere altri appuntamenti.
Un giro per il territorio in sella ad un cavallo è
una delle esperienze più belle: paesaggio
suggestivo e scorci tutti da scoprire.
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«Ad ogni acquazzone forte subiamo allagamenti
Situazione insostenibile»
Copparo, lo sfogo dei cittadini dopo il fortunale.

CHE SIA acquazzone estivo o primaverile
poco importa, quel che conta è che le strade si
allagano in pochi minuti. L' altra sera, per l'
ennesima volta, il maltempo si è abbattuto sull'
intero territorio provinciale, una bomba d'
acqua che ha invaso anche le strade di
Copparo, i allagate e impraticabili. La zona di
via Gramsci, via Matteotti e via Colombo ha
subito lo stesso incubo di sempre, le fogne
che non tirano e l' acqua che ristagna nei
garage, scantinati, strade.
COME in via Verdi e via Podgora, oltre che la
Casa della salute e Ponte San Pietro. I
residenti sono esasperati. Roberto Valente,
vigile del fuoco volontario spiega che «siamo
intervenuti con 3 squadre: da Copparo sino
alle porte di Ferrara, tanti gli scantinati allagati,
tra cui anche l' ex Punto di primo soccorso dell'
ospedale». Fortunale d' eccezione ma la
situazione è sempre la stessa e a quanto pare
i   lavor i  al la rete fognaria,  con casse d'
espansione nei punti più crit ici, sono da
perfezionare. L' assessore Marco Mazzali
ammette che «queste bombe d' acqua creano
molti disagi, ma i lavori alle casse d' espansione sono a miglioramento della situazione. Il lavoro alle
rete idraulica però non è sufficiente se le caditoie non vengono pulite al meglio. Se rimangono foglie che
bloccano i tombini non basta la rete scolante. Abbiamo intensificato i rapporti con Cadf e Area e entro l'
anno verranno completati i lavori alla cassa d' espansione di via Brusabò». Ma l' esasperazione rimane,
Nicoletta Dessì, cittadina che come tanti deve ripulire dall' aqua di fogna non ne può più: «Sono
costretta ad una denuncia pubblica, vivo in via Verdi dove puntualmente basta un temporale per
mandare in tilt la fognatura. Ho comprato la casa 3 anni fa e ad oggi è la sesta volta che ci allaghiamo.
Non faccio in tempo a programmare una risistemazione delle stanze, che torniamo sotto. In tutto questo
l' amministrazione non si è mai fatta viva. Siamo avviliti, le spese per ripristinare tutto si accumulano e
qui nessuno rimborsa nulla. Gli stessi vigili del fuoco, che capisco abbiano una lista infinita di interventi,
non sono in grado di intervenire in tempi brevi. La situazione, per tanti cittadini come me, è
insostenibile».
Chiara Modonesi.
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PORTO GARIBALDI DOCCIA FREDDA DOPO L' UFFICIALIZZAZIONE DEI PRELIEVI DELL'
ARPA.

Batteri fecali nell' acqua del mare Stop alla
balneazione per 800 metri

DUE GIORNI difficili per Comacchio, ma
soprattutto per Porto Garibaldi, dove un'
o r d i n a n za   t empo r a nea   d i   d i v i e t o   d i
balneazione abbraccia 863 metri di costa, dal
Portocanale al bagno Morris. Il sindaco Marco
Fabbri invita a soffocare gli allarmismi, il
provvedimento è una precauzione, che
probabilmente sarà revocata a breve. E per
una volta trova tutt i  d' accordo: poli t ici ,
operatori turistici, bagnini e associazioni.
Gli enterococchi intestinali trovati in mare sono
un fenomeno passeggero, figli della pioggia e
della piena dei f iumi. «Dopo le piogge il
monitoraggio periodico di 93 punti della costa
emilianoromagnola, ha rilevato come alcune
aree dei comuni di Rimini, Riccione, Cattolica
e Comacchio non siano momentaneamente
idonee alla balneazione  dice Fabbri  Nel
nostro Comune si parla di un breve tratto di
mare, dove sono stati superati alcuni valori». L'
ordinanza è stata adottata all' indomani del
risultato dei prelievi Arpa di lunedì, che nell'
arco delle 24 ore prestabilite, li ha comunicati
al sindaco. «Abbiamo fatto altre campionature
facoltative, non hanno valore legale, ma sono uno strumento di controllo in più  spiega  Arpa ripete gli
esami oggi, tuttavia le risultanze della nostra campionatura di ieri pomeriggio, ha evidenziato il
miglioramento del parametro». Un sospiro di sollievo e, soprattutto, l' allontanarsi dello spettro di una
crisi come quella vissuta nell' agosto del 2013, quando parte dei lidi nord fu investita dal divieto,
preceduto tra l' altro da una moria di pesce. «Attendiamo le nuove analisi, ricordando che la situazione
riguarda meno del 4% delle acque comacchiesi; l' Europa impone ad Arpa controlli puntuali e chiusure
preventive, spesso di poche ore, quando si superano i valori di legge. Così è avvenuto, ma è verosimile
pensare a un evento collegato alla piena dei fiumi provocata dalle piogge cadute principalmente nell'
entroterra. In ogni caso il monitoraggio dei punti interessati proseguirà fino alla risoluzione del
problema, che si considera occasionale». E ricorda: «A fine maggio il divieto di balneazione è stato
adottato per poche ore su ben 17 tratti di litorale tra Ravenna e Rimini, si capisce bene come gli
allarmismi inutili». Ora si aspetta la revoca della misura di prevenzione. «I valori anomali possono
essere condizionati dalla situazione meteorologica, una volta tornato il bel tempo dovrebbero rientrare.
Sono cose che succedono in molti comuni balneari della riviera. Nell' arco di un paio di giorni tutto
dovrebbe rientrare», dice Luca Callegarini di Confesercenti. «È una misura cautelativa, l' episodio è
sicuramente dovuto al maltempo. Gli ultimi risultati dei prelievi lasciano intravedere un ritorno alla
normalità», spiega Franco Vitali, presidente di Ascom Comacchio. La bandierina rossa pubblicata da
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Arpa, come ovvio preoccupa gli operatori sorpresi da una brutta avventura proprio a inizio stagione, ma
non è un fulmine a ciel sereno per Stefano Martini di Legambiente. «È facile che con il brutto tempo, la
concentrazione di batteri fecali si trovi in prossimità del Portocanale. I valori sono lievemente sballati, il
che pone tra le altre questioni, quella di concentrarsi con una sempre maggior attenzione sui sistemi
depurativi; a dir la verità, l' Amministrazione, sta cercando di farlo anche attraverso il monitoraggio
informatico avviato con Cadf». Monica Forti.

FORTI MONICA
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C
resce la passione per gli
orti in Italia. Nel 2015 è
boom per ciò che riguar-

da la creazione di orti urbani.
Passione per il verde, certo, ma
anche effetto della crisi. Orto
fai da te, signiica anche manu-
tenzione e irrigazione, con un
occhio sempre attento, anche
in questo caso, al risparmio. E
così anche le applicazioni
informatiche dedicate ai dispo-
sitivi di tipo mobile si adegua-
no. A tal proposito, nasce l'app
di “Irriframe”, il sistema di irri-
gazione realizzato dall'Anbi,
l'Associazione Nazionale Boni-
iche ed Irrigazioni. Attraverso
un sistema di ricerca guidato
ed intelligente, questa inno-
vativa applicazione garantisce
un risparmio idrico in agricol-
tura che può arrivare ino al
25%. Attraverso un software di
ultimissima generazione, inte-
ramente pensato ed ideato nel
nostro paese, l’utente, muo-
vendosi e spaziando su più
parametri (tipo di coltura, pre-
visioni meteo, umidità del ter-
reno, disponibilità idrica), può
ricevere informazioni su come
ottimizzare l’uso dei sistemi di
irrigazione. Tutto quello che c’è
da sapere, insomma, su modi
e tempi di irrigazione, anche
per l’agricoltore meno esper-
to, da oggi non sarà più un pro-
blema. Ma le sorprese non ini-
scono qui: da oggi, grazie al
potenziale innovativo di que-
sta nuova app, i suggerimenti
potranno arrivare anche in ver-
sione  'Irrivoice', cioè in moda-
lità vocale. Un modo semplice,
veloce e soprattutto gratuito
per essere informati su tutto
ciò che riguarda la manuten-
zione del proprio spazio verde,
facendo attenzione ad evitare
gli sprechi. Tutte le novità sugli
sprechi d’acqua negli orti sono
motivo di approfondimento
nell’Expo milanese.  Il Presi-
dente di Anbi Francesco Vin-

AGRICOLTURA SOFTWARE DI ULTIMA GENERAZIONE PER OTTIMIZZARE CONSUMI E VALUTARE L’UMIDITÀ DEL TERRENO

L’irrigazione degli orti ora è hi-tech
E la campagna rinasce in versione 2.0

cenzi in questi giorni ha pre-
sentato la nuova app taglia-
sprechi come una delle “eccel-
lenze che rappresenterà l’Ita-
lia a Milano”, mentre il diret-
tore generale Massimo Garga-
no ha sottolineato come a que-
sto sistema stiano guardando
diversi Paesi, soprattutto del-
l'area mediterranea e asiatica,
interessati ad ottimizzare l'uso
della risorsa idrica in aree scar-
samente dotate. Irriframe è già
attivo oggi su una supericie di
1,6 milioni di ettari, che equi-
vale a circa il 48% della super-
icie irrigabile di tutta Italia.
Undici le regioni in qui moni-
torate: Lombardia, Veneto,
Friuli Venezia Giulia, Emilia
Romagna, Toscana, Umbria,

SPECIALE RISPARMIO

L’amore per il verde, ormai, è destinato a non
conoscere più conini. Il pollice degli italiani è sempre più
“green”. A tal proposito, sono davvero curiose le novità
che arrivano da Bari. Una nuova applicazione scaricabile
sul telefonino consentirà alle piante di comunicare
all'annafiatoio quando è il momento di essere irrigate.
L'idea, destinata ad aprire nuovi orizzonti tra tutti coloro
che hanno il “pollice verde”, è venuta alla 26enne di
Jessica Rosati, studentessa del dottorato di ricerca in
“Ingegneria Elettrica e dell'Informazione” presso il
Politecnico di Bari. La ragazza è stata premiata con l'Ibm
Phd Fellowship Award, il premio annuale attribuito alla
proposta di ricerca ritenuta più innovativa e promettente.
Prestigiosa e qualiicata la giuria, rappresentata da un
panel di esperti scientiici internazionali. Essi, dopo aver
valutato il curriculum della studentessa e le potenzialità
dell’innovazione, hanno deciso di conferire il premio per
l’indubbia portata rivoluzionaria di una proposta così
insolita destinata, forse, a rivoluzionare le abitudini di
irrigazione ma anche a rappresentare uno strumento di
sicura utilità e praticità per tutti coloro che si prendono
cura di iori, piante e aree verdi. 

INNOVAZIONI CASALINGHE

E L’ACQUA IN TERRAZZO
PARTE CON LO SMARTPHONE

INFORMAZIONE PUBBLICITARIA A CURA DELLA A. MANZONI & C. 

milioni di metri cubi di acqua.
C’è fermento presso il padi-
glione Anbi di Expo. Numero-
se le iniziative intraprese, la
più interessante delle quali è
rappresentata dalla presenza
delle Unioni Regionali Bonii-
che, che, valorizzando la pre-
senza sul territorio, presenta-
no l’atteso progetto denomi-
nato “La civiltà dell'acqua in
Lombardia”. Motivo condutto-
re dell’iniziativa è quello di far
acquisire al paesaggio irriguo
lombardo la qualiica di Patri-
monio dell'Umanità dell'Une-
sco. Nel corso della recente
presentazione della nuovissi-
ma app taglia-sprechi, sono
state svelate anche le nuove
iniziative dell’Anbi, che ha un
nuovo logo e un portale inter-
net dedicato, dal quale è pos-
sibile accedere a un magazine
on line di sicuro impatto
comunicativo. 

Lazio, Abruzzo, Puglia, Basili-
cata e Calabria. Si prevede che
si potranno risparmiare 500
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LA REGIONE DA COMACCHIO AD ARGENTA.

Maltempo e danni, finanziati 32 interventi

VENTISEI  m i l i on i  e  400mi la  euro  per
finanziare 555 interventi di messa in sicurezza
del territorio colpito dal maltempo di inizio
febbraio. È stato infatti approvato dall' Agenzia
regionale di Protezione civile il Piano degli
interventi urgenti che autorizza finanziamenti
per 13 milioni e 800mila euro.
A queste risorse, assegnate in marzo dal
Governo a seguito della dichiarazione dello
stato di emergenza, si aggiungono 12,6 milioni
appena stanziati dalla giunta regionale. «Agli
oltre 5 milioni che nei primi giorni dopo l'
evento stanziammo per la gestione dell '
emergenza  afferma l' assessore regionale
alla Protezione civile Paola Gazzolo  ne
aggiungiamo al t r i  12,6».  Gl i   in tervent i
riguardano in particolare: assistenza alla
popolazione, immediato ripristino dei servizi
pubblici e della viabilità interrotta; lavori
urgenti a difesa degli abitati per il rientro della
popolazione sfollata; risistemazione delle reti
fognar ie e degl i  arg in i ;   r ipr is t ino del la
funzionalità di infrastrutture e impianti gestiti
da Consorzi di bonifica o aziende operanti nel
settore della pubblica utilità. NELLA nostra provincia sono stati autorizzati 32 interventi per un totale di 1
milione e 250 mila euro, tra cui quelli nel comune di Comacchio per il ripristino delle arginature a difesa
dei centri abitati, di messa in sicurezza del canale consortile Fossetta val d' Albero vicino la strada
provinciale 2 e sul tratto arginale del Po di Primaro su cui insiste la strada provinciale 7, entrambi nel
capoluogo ferrarese. Nel Comune di Goro è previsto un intervento di escavazione del canale marino di
accesso al porto regionale e turistico; a Comacchio si lavorerà al ripristino delle arginature di valle a
difesa delle abitazioni retrostanti, mentre ad Argenta è in programma la demolizione e la ricostruzione
del ponte in via XXIV Maggio 1918.
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legambiente.

«L' Adriatico invaso dalle trivelle»
Il dossier di Goletta Verde contro le compagnie petrolifere.

d i  Anna l i sa  D '  Apr i le  wROMA Con 78
concessioni già attive per l' estrazione di gas e
petrolio, 17 permessi di ricerca rilasciati nell'
area italiana e 29 in fase di rilascio in quella
croata a cui si  aggiungono 24 r ichieste
avanzate per il tratto italiano, il Mar Adriatico è
s t a t o   g i à  mes so   a   d u r a   p r o v a   d a l l e
trivellazioni.
Un' area di circa 55.595 chilometri quadrati di
mare  è  so t to  scacco de l le  compagn ie
petrolifere.
Senza contare il via libera rilasciato poche
settimane fa dal ministero dell' Ambiente, Gian
Luca Galletti, a due compagnie per indagini su
oltre 45mila kmq nell' Adriatico.
Per contrastare questa corsa all' oro nero e
difendere le coste e il mare, la Goletta Verde
di Legambiente parte (oggi) dalla Croazia. La
campagna itinerante sarà all' insegna dello
sogan " #StopSeadrilling  No Oil". Flash mob
e azioni di protesta sono in programma oggi in
diverse città che si affacciano sull' Adriatico,
come Trieste, Caorle, Jesolo, San Michele al
Tagliamento, Rosolina, Ravenna, Ancona,
P e s c a r a ,   P o l i g n a n o .   C o s ì   c ome   i n
contemporanea saranno organizzate iniziative
in Croazia, Albania, Montenegro e Bosnia
Herzegovina. L' appello è rivolto anche al popolo social che potrà interagire con l' hashtag
#STOPseadrilling.
Secondo il report #StopSeaDrilling, la zona dell' alto Adriatico vede una forte attività di estrazione di
idrocarburi, prevalentemente di gas; la produzione nel 2014 è stata di 3.336 milioni di Sm³, circa il 69%
del totale estratto in mare, che a livello nazionale nel 2014 è stato di 4.863 milioni di Sm³; le concessioni
attive ad oggi sono 39. Nel medio e nel basso Adriatico, tra le Marche e la Puglia sono attive 21
concessioni di estrazione di idrocarburi (gas e petrolio). Di queste quelle da cui si estrae petrolio sono 3
(tab.4), per un totale di 1.127 kmq di estensione, 8 piattaforme e 34 pozzi produttivi; i titoli appartengono
all' Eni, all' Edison e uno di EniEdison a largo delle coste di Vasto. Piattaforme che rischiano di
aumentare, nel tratto di costa abruzzese di Ortona, la d26 BCAG di Agip, e la nuova piattaforma
Ombrina mare della Rockhopper che ha ottenuto il parere postivo della Commissione VIA nazionale il 6
marzo. Decisione contestata da tutta la comunità abruzzese.
Infine, nel marzo del 2014 è iniziata la corsa all' oro nero nelle acque croate: oggi sono 36.822 kmq del
Mar Adriatico croato suddivisi in 29 macro aree da investigare per la ricerca di idrocarburi. Attività che
andrebbe ad aggiungersi alle 19 piattaforme di estrazione di gas già presenti in acque croate.
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Dopo la tappa in Croazia Goletta Verde salperà per un viaggio di due mesi che toccherà le coste di tutta
Italia, dall' Adriatico allo Ionio, dal Tirreno al Mar Ligure, per un totale di 30 tappe, 2.000 miglia nautiche
e 500 ore di navigazione. Nel mirino dei controlli, i problemi della depurazione dei reflui, il monitoraggio
delle plastiche in mare (macro e microlitter), la lotta contro le illegalità a danno di mare e coste, ma
anche l' Italia virtuosa e il turismo sostenibile. Trieste, Venezia e Ferrara le prime tre tappe dell'
imbarcazione di Legambiente che concluderà il suo viaggio in Toscana, tra il 12 e il 19 agosto infatti,
sarà a Marina di Pisa, Talamone (Gr), Castiglione della Pescaia e infine Isola d' Elba (Li).
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ro.

Domani i percorsi culturali tra Po e bosco San
Giovanni

RO Il solstizio d' estate è una nuova iniziativa
nata a Ro per far conoscere di più il territorio
lungo il Po che richiama sempre alla memoria
i luoghi bacchelliani.
L' iniziativa si terrà domani e si svolgerà tra il
grande fiume presso il bosco San Giovanni di
Ro, una nuova area verde che sta crescendo a
due passi dal Po.
Questa nuova iniziativa e' promossa dal
Centro studi Territorio e ambiente "Riccardo
Bacchelli", con le Pro Loco di Ro e Copparo, l'
Unpli provinciale, le associazioni Territorio
cultura Polesella, nel Rodigino, ; Terra da
Mar., scuola musica moderna di Ferrara e
al tre associazioni  cul tural i  che si  sono
impegnate direttamente per la buona riuscita
di questa bella iniziativa.
Diversi gli appuntamenti e con vari filoni. Al
Parco Letterario Riccardo Bacchelli in giro
nelle Terre del Mulino a piedi e in bicicletta,
due percorsi che confluiranno nel bosco di San
Giovanni, passando per tappe (dalle 9.30) dal
Mulino del Po, Destra Po, i Froldi uniti, i luoghi
della famosa Rotta, i boschi perifluviali, la
chiesa di Guarda,  i l  Museo della Civi l tà
Contadina.
E durante i percorsi Incontri impossibili a cura
di Angela Felisatti e Guido Sproccati, entrambi apprezzati attori. Poi il pranzo nel bosco, A tavola con il
Poeta: con poesie di Nino Tini e Wilmer Albrighi (e pranzo su prenotazione a cura dell' azienda agricola
Billo).
Franco Corli ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Sulle trivelle a Masi assemblea con i cittadini
L' incontro informativo dovrebbe svolgersi l' 1 luglio in municipio La ricerca di gas è
prevista nel perimetro di un' area rurale del territorio

MASI SAN GIACOMO Pozzo per la ricerca del
gas a Masi San Giacomo, previsto un incontro
con la cittadinanza che dovrebbe svolgersi l' 1
l u g l i o .   L a   s o c i e t à   E n e l   L o n g a n e s i
Developments di Roma ha presentato al
ministero del l '  ambiente una  istanza di
Valutazione di Impatto Ambientale (la Via) per
la perforazione di un pozzo esplorativo, per la
ricerca e coltivazione di idrocarburi (gas)
denominato Malerbina 1 Dir da realizzarsi nel
territorio comunale di Masi Torello, in località
Masi San Giacomo. Al fine di dare più ampia
informazione alla popolazione dell' intervento,
il Comune ha organizzato un incontro pubblico
presso la sala consiliare di Masi Torello, che si
svolgerà l' 1 luglio (alle ore 18). L' area di
progetto non si trova in una zona interna o
limitrofa ad un sito Natura 2000.
Il sito di realizzazione del pozzo esplorativo
"Malerbina 001 Dir" si trova nella frazione di
Masi San Giacomo, in un' area rurale popolata.
L' obiettivo del pozzo è rappresentato dall'
esplorazione di una trappola stratigrafica per
la ricerca di gas biogenico contenuto nella
bancate di sabbia in rastremazione della
sequenza pleistocenica. Termini molto tecnici
e   anche  d i f f i c i l i   da   t r adu r re ,  ma   che
sostanzialmente indicano le stesse perforazioni.
Tale obiettivo è conosciuto e perseguito storicamente e risulta mineralizzato a gas metano nel vicino
campo di SabbioncelloTresigallo, posizionato pochi chilometri a nordest. Per il progetto di
realizzazione del pozzo esplorativo denominato Malerbina 001 Dir lo smaltimento dei rifiuti avverrà
presso discariche o impianti di trattamento autorizzati ubicati nelle vicinanze dell' area interessata dal
cantiere. In fase di progettazione esecutiva, saranno individuati i siti dedicati alla gestione integrata dei
rifiuti previa verifica della loro disponibilità ad accogliere i volumi da smaltire.
(be.bo.
) ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Cronaca.

Ferrara in prima fila su cambiamenti climatici e
difesa del suolo
Dal 23 al 25 settembre, all' appuntamento con RemTech, il liceo Ariosto parteciperà con
un proprio stand.

C' è un filo rosso che unisce Ferrara all' evento
"Verso Parigi 2015. Gli stati generali sui
cambiamenti climatici e sulla difesa del suolo
in Italia", previsto per il prossimo 22 giugno a
Roma e organizzato da #ital iasicura,  la
struttura di missione del Governo contro il
dissesto idrogeologico. Quel filo parte da
RemTech, l' appuntamento più specializzato in
Italia sulle bonifiche dei siti contaminati e la
riqualificazione del territorio, che si terrà alla
fiera di Ferrara dal 23 al 25 settembre, si
annoda intorno al l iceo Ariosto e lo lega
saldamente al consiglio nazionale dei geologi,
che proprio a RemTech sarà presente con uno
stand e interverrà nella sezione speciale
CoastEsonda, dedicata al dissesto e alla
prevenzione dei rischi. La collaborazione tra il
liceo classico di Ferrara e il Cng risale, in
realtà, allo scorso inverno e si inserisce nel
solco dell' impegno per la tutela dell' ambiente
che caratterizza l' istituto ferrarese e che, in
febb ra io ,   s i   e ra   conc re t i zza to   i n  due
conferenze rivolte alle classi del triennio dell'
indirizzo scientifico: "Erosione delle coste",
relatore il docente di Unife Umberto Simeoni, e
"Rispetto e salvaguardia del territorio italiano
(dissesto idrogeologico ed eventi sismici)",
con il Presidente del Cng, Gian Vito Graziano.
Il prossimo settembre, invece, alla fiera di Ferrara, alcuni studenti dell' Ariosto saranno presenti nell'
area espositiva del consiglio dei geologi, che da tempo promuove un "road show" nelle scuole, per fare
informazione sui temi della prevenzione, del rispetto e della salvaguardia del territorio. Già lunedì 22
giugno, i propositi condivisi dal liceo ferrarese, dal Cng e da RemTech, la manifestazione organizzata
da Ferrara Fiere Congressi (partner la regione EmiliaRomagna e sponsor Eni Saipem), troveranno
espressione a Roma, in occasione degli "Stati generali sui cambiamenti climatici e sulla difesa del suolo
in Italia". Oltre ad avere tra i propri obiettivi  come ricorda Silvia Paparella, Project Manager di
RemTech  quelli di "diffondere la conoscenza delle migliori tecnologie disponibili, creare business per
le imprese italiane e sensibilizzare le giovani generazioni alla tutela del territorio", RemTech e
CoastEsonda sono, infatti, tra gli stakeholder che #?italiasicura ha selezionato per avviare un percorso
di partecipazione e che porteranno il proprio contributo al confronto in programma nella capitale. L'
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iniziativa del Governo punta a far dialogare la politica e il mondo economico e associativo, dei quali
verranno ascoltate le opinioni, le esperienze, le istanze e le proposte sul tema dei cambiamenti climatici
e della difesa del territorio, e a presentare le iniziative già adottate in tal senso dall' esecutivo, anche in
vista della conferenza delle Nazioni Unite prevista a Parigi per novembre di quest' anno. Di fronte al
cambiamento climatico, l' inazione ha un costo molto alto dal punto di vista ambientale (danni agli
ecosistemi), economico (danni alle infrastrutture e ai processi produttivi) e sociale (aumento del tasso di
emigrazione e mortalità), senza contare che l' attuazione delle politiche di mitigazione e adattamento ai
mutamenti del clima può significare nuovi posti di lavoro, soprattutto "green". La prospettiva è, dunque,
quella di prendere atto che, se il clima è cambiato, dobbiamo cambiare anche noi e Ferrara, con il liceo
Ariosto e RemTech, questa sfida l' ha raccolta.
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cambiamenti climatici e dissesto.

RemTech con Ariosto e geologi
A Roma e alla fiera di Ferrara le vetrine sui loro progetti in corso.

C' è un filo rosso che unisce Ferrara all' evento
"Verso Parigi 2015. Gli stati generali sui
cambiamenti climatici e sulla difesa del suolo
in Italia", organizzato a Roma per il 22 giugno
da #italiasicura, la Struttura di missione del
Governo contro il dissesto idrogeologico. Quel
f i lo parte da RemTech, (di cui è project
m a n a g e r   S i l v i a   P a p a r e l l a ) ,   p e r   u n
appuntamento tra i più specializzati in Italia
sul le bonif iche dei s i t i  contaminat i  e  la
riqualificazione del territorio, che si terrà alla
Fiera di Ferrara dal 23 al 25 settembre, si
annoda intorno al l iceo Ariosto e lo lega
saldamente al Consiglio Nazionale dei Geologi
(Cng), che proprio a RemTech sarà presente
con uno stand e interverrà nella sezione
speciale CoastEsonda, dedicata al dissesto e
alla prevenzione rischi. La collaborazione tra il
liceo Ariosto di Ferrara e il Cng risale, in
realtà, allo scorso inverno e si inserisce nel
solco dell' impegno per la tutela dell' ambiente
che caratterizza l' istituto ferrarese e che, in
febb ra io ,   s i   e ra   conc re t i zza to   i n  due
conferenze rivolte alle classi del triennio dell'
indirizzo scientifico: "Erosione delle coste",
relatore il docente di Unife Umberto Simeoni, e
"Rispetto e salvaguardia del territorio italiano
(dissesto idrogeologico ed eventi sismici)", con il presidente del Cng, Gian Vito Graziano. A settembre,
invece, alla Fiera di Ferrara, alcuni studenti dell' Ariosto saranno presenti nell' area espositiva del
Consiglio dei Geologi, che da tempo promuove un "road show" nelle scuole, per fare informazione sui
temi della prevenzione, rispetto e salvaguardia del territorio. Ma già lunedì 22 giugno, i propositi
condivisi dal Liceo ferrarese, dal Cng e da RemTech, troveranno espressione a Roma, in occasione
degli "Stati generali sui cambiamenti climatici e sulla difesa del suolo in Italia". RemTech e
CoastEsonda sono, infatti, tra gli stakeholder che #italiasicura ha selezionato per avviare un percorso di
partecipazione e che porteranno il proprio contributo al confronto in programma nella capitale. Di fronte
al cambiamento climatico, lo star fermi ha un costo molto alto dal punto di vista ambientale, economico
e sociale. La prospettiva è quella di prendere atto che, se il clima è cambiato, dobbiamo cambiare
anche noi. E Ferrara, grazie al Liceo Ariosto e a RemTech, questa sfida l' ha raccolta.
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LA REGIONE DA COMACCHIO AD ARGENTA.

Maltempo e danni, finanziati 32 interventi

VENTISEI  m i l i on i  e  400mi la  euro  per
finanziare 555 interventi di messa in sicurezza
del territorio colpito dal maltempo di inizio
febbraio. È stato infatti approvato dall' Agenzia
regionale di Protezione civile il Piano degli
interventi urgenti che autorizza finanziamenti
per 13 milioni e 800mila euro.
A queste risorse, assegnate in marzo dal
Governo a seguito della dichiarazione dello
stato di emergenza, si aggiungono 12,6 milioni
appena stanziati dalla giunta regionale. «Agli
oltre 5 milioni che nei primi giorni dopo l'
evento stanziammo per la gestione dell '
emergenza  afferma l' assessore regionale
alla Protezione civile Paola Gazzolo  ne
aggiungiamo al t r i  12,6».  Gl i   in tervent i
riguardano in particolare: assistenza alla
popolazione, immediato ripristino dei servizi
pubblici e della viabilità interrotta; lavori
urgenti a difesa degli abitati per il rientro della
popolazione sfollata; risistemazione delle reti
fognar ie e degl i  arg in i ;   r ipr is t ino del la
funzionalità di infrastrutture e impianti gestiti
da Consorzi di bonifica o aziende operanti nel
settore della pubblica utilità. NELLA nostra provincia sono stati autorizzati 32 interventi per un totale di 1
milione e 250 mila euro, tra cui quelli nel comune di Comacchio per il ripristino delle arginature a difesa
dei centri abitati, di messa in sicurezza del canale consortile Fossetta val d' Albero vicino la strada
provinciale 2 e sul tratto arginale del Po di Primaro su cui insiste la strada provinciale 7, entrambi nel
capoluogo ferrarese. Nel Comune di Goro è previsto un intervento di escavazione del canale marino di
accesso al porto regionale e turistico; a Comacchio si lavorerà al ripristino delle arginature di valle a
difesa delle abitazioni retrostanti, mentre ad Argenta è in programma la demolizione e la ricostruzione
del ponte in via XXIV Maggio 1918.
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legambiente.

«L' Adriatico invaso dalle trivelle»
Il dossier di Goletta Verde contro le compagnie petrolifere.

d i  Anna l i sa  D '  Apr i le  wROMA Con 78
concessioni già attive per l' estrazione di gas e
petrolio, 17 permessi di ricerca rilasciati nell'
area italiana e 29 in fase di rilascio in quella
croata a cui si  aggiungono 24 r ichieste
avanzate per il tratto italiano, il Mar Adriatico è
s t a t o   g i à  mes so   a   d u r a   p r o v a   d a l l e
trivellazioni.
Un' area di circa 55.595 chilometri quadrati di
mare  è  so t to  scacco de l le  compagn ie
petrolifere.
Senza contare il via libera rilasciato poche
settimane fa dal ministero dell' Ambiente, Gian
Luca Galletti, a due compagnie per indagini su
oltre 45mila kmq nell' Adriatico.
Per contrastare questa corsa all' oro nero e
difendere le coste e il mare, la Goletta Verde
di Legambiente parte (oggi) dalla Croazia. La
campagna itinerante sarà all' insegna dello
sogan " #StopSeadrilling  No Oil". Flash mob
e azioni di protesta sono in programma oggi in
diverse città che si affacciano sull' Adriatico,
come Trieste, Caorle, Jesolo, San Michele al
Tagliamento, Rosolina, Ravenna, Ancona,
P e s c a r a ,   P o l i g n a n o .   C o s ì   c ome   i n
contemporanea saranno organizzate iniziative
in Croazia, Albania, Montenegro e Bosnia
Herzegovina. L' appello è rivolto anche al popolo social che potrà interagire con l' hashtag
#STOPseadrilling.
Secondo il report #StopSeaDrilling, la zona dell' alto Adriatico vede una forte attività di estrazione di
idrocarburi, prevalentemente di gas; la produzione nel 2014 è stata di 3.336 milioni di Sm³, circa il 69%
del totale estratto in mare, che a livello nazionale nel 2014 è stato di 4.863 milioni di Sm³; le concessioni
attive ad oggi sono 39. Nel medio e nel basso Adriatico, tra le Marche e la Puglia sono attive 21
concessioni di estrazione di idrocarburi (gas e petrolio). Di queste quelle da cui si estrae petrolio sono 3
(tab.4), per un totale di 1.127 kmq di estensione, 8 piattaforme e 34 pozzi produttivi; i titoli appartengono
all' Eni, all' Edison e uno di EniEdison a largo delle coste di Vasto. Piattaforme che rischiano di
aumentare, nel tratto di costa abruzzese di Ortona, la d26 BCAG di Agip, e la nuova piattaforma
Ombrina mare della Rockhopper che ha ottenuto il parere postivo della Commissione VIA nazionale il 6
marzo. Decisione contestata da tutta la comunità abruzzese.
Infine, nel marzo del 2014 è iniziata la corsa all' oro nero nelle acque croate: oggi sono 36.822 kmq del
Mar Adriatico croato suddivisi in 29 macro aree da investigare per la ricerca di idrocarburi. Attività che
andrebbe ad aggiungersi alle 19 piattaforme di estrazione di gas già presenti in acque croate.
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Dopo la tappa in Croazia Goletta Verde salperà per un viaggio di due mesi che toccherà le coste di tutta
Italia, dall' Adriatico allo Ionio, dal Tirreno al Mar Ligure, per un totale di 30 tappe, 2.000 miglia nautiche
e 500 ore di navigazione. Nel mirino dei controlli, i problemi della depurazione dei reflui, il monitoraggio
delle plastiche in mare (macro e microlitter), la lotta contro le illegalità a danno di mare e coste, ma
anche l' Italia virtuosa e il turismo sostenibile. Trieste, Venezia e Ferrara le prime tre tappe dell'
imbarcazione di Legambiente che concluderà il suo viaggio in Toscana, tra il 12 e il 19 agosto infatti,
sarà a Marina di Pisa, Talamone (Gr), Castiglione della Pescaia e infine Isola d' Elba (Li).
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ro.

Domani i percorsi culturali tra Po e bosco San
Giovanni

RO Il solstizio d' estate è una nuova iniziativa
nata a Ro per far conoscere di più il territorio
lungo il Po che richiama sempre alla memoria
i luoghi bacchelliani.
L' iniziativa si terrà domani e si svolgerà tra il
grande fiume presso il bosco San Giovanni di
Ro, una nuova area verde che sta crescendo a
due passi dal Po.
Questa nuova iniziativa e' promossa dal
Centro studi Territorio e ambiente "Riccardo
Bacchelli", con le Pro Loco di Ro e Copparo, l'
Unpli provinciale, le associazioni Territorio
cultura Polesella, nel Rodigino, ; Terra da
Mar., scuola musica moderna di Ferrara e
al tre associazioni  cul tural i  che si  sono
impegnate direttamente per la buona riuscita
di questa bella iniziativa.
Diversi gli appuntamenti e con vari filoni. Al
Parco Letterario Riccardo Bacchelli in giro
nelle Terre del Mulino a piedi e in bicicletta,
due percorsi che confluiranno nel bosco di San
Giovanni, passando per tappe (dalle 9.30) dal
Mulino del Po, Destra Po, i Froldi uniti, i luoghi
della famosa Rotta, i boschi perifluviali, la
chiesa di Guarda,  i l  Museo della Civi l tà
Contadina.
E durante i percorsi Incontri impossibili a cura
di Angela Felisatti e Guido Sproccati, entrambi apprezzati attori. Poi il pranzo nel bosco, A tavola con il
Poeta: con poesie di Nino Tini e Wilmer Albrighi (e pranzo su prenotazione a cura dell' azienda agricola
Billo).
Franco Corli ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Sulle trivelle a Masi assemblea con i cittadini
L' incontro informativo dovrebbe svolgersi l' 1 luglio in municipio La ricerca di gas è
prevista nel perimetro di un' area rurale del territorio

MASI SAN GIACOMO Pozzo per la ricerca del
gas a Masi San Giacomo, previsto un incontro
con la cittadinanza che dovrebbe svolgersi l' 1
l u g l i o .   L a   s o c i e t à   E n e l   L o n g a n e s i
Developments di Roma ha presentato al
ministero del l '  ambiente una  istanza di
Valutazione di Impatto Ambientale (la Via) per
la perforazione di un pozzo esplorativo, per la
ricerca e coltivazione di idrocarburi (gas)
denominato Malerbina 1 Dir da realizzarsi nel
territorio comunale di Masi Torello, in località
Masi San Giacomo. Al fine di dare più ampia
informazione alla popolazione dell' intervento,
il Comune ha organizzato un incontro pubblico
presso la sala consiliare di Masi Torello, che si
svolgerà l' 1 luglio (alle ore 18). L' area di
progetto non si trova in una zona interna o
limitrofa ad un sito Natura 2000.
Il sito di realizzazione del pozzo esplorativo
"Malerbina 001 Dir" si trova nella frazione di
Masi San Giacomo, in un' area rurale popolata.
L' obiettivo del pozzo è rappresentato dall'
esplorazione di una trappola stratigrafica per
la ricerca di gas biogenico contenuto nella
bancate di sabbia in rastremazione della
sequenza pleistocenica. Termini molto tecnici
e   anche  d i f f i c i l i   da   t r adu r re ,  ma   che
sostanzialmente indicano le stesse perforazioni.
Tale obiettivo è conosciuto e perseguito storicamente e risulta mineralizzato a gas metano nel vicino
campo di SabbioncelloTresigallo, posizionato pochi chilometri a nordest. Per il progetto di
realizzazione del pozzo esplorativo denominato Malerbina 001 Dir lo smaltimento dei rifiuti avverrà
presso discariche o impianti di trattamento autorizzati ubicati nelle vicinanze dell' area interessata dal
cantiere. In fase di progettazione esecutiva, saranno individuati i siti dedicati alla gestione integrata dei
rifiuti previa verifica della loro disponibilità ad accogliere i volumi da smaltire.
(be.bo.
) ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Cronaca.

Ferrara in prima fila su cambiamenti climatici e
difesa del suolo
Dal 23 al 25 settembre, all' appuntamento con RemTech, il liceo Ariosto parteciperà con
un proprio stand.

C' è un filo rosso che unisce Ferrara all' evento
"Verso Parigi 2015. Gli stati generali sui
cambiamenti climatici e sulla difesa del suolo
in Italia", previsto per il prossimo 22 giugno a
Roma e organizzato da #ital iasicura,  la
struttura di missione del Governo contro il
dissesto idrogeologico. Quel filo parte da
RemTech, l' appuntamento più specializzato in
Italia sulle bonifiche dei siti contaminati e la
riqualificazione del territorio, che si terrà alla
fiera di Ferrara dal 23 al 25 settembre, si
annoda intorno al l iceo Ariosto e lo lega
saldamente al consiglio nazionale dei geologi,
che proprio a RemTech sarà presente con uno
stand e interverrà nella sezione speciale
CoastEsonda, dedicata al dissesto e alla
prevenzione dei rischi. La collaborazione tra il
liceo classico di Ferrara e il Cng risale, in
realtà, allo scorso inverno e si inserisce nel
solco dell' impegno per la tutela dell' ambiente
che caratterizza l' istituto ferrarese e che, in
febb ra io ,   s i   e ra   conc re t i zza to   i n  due
conferenze rivolte alle classi del triennio dell'
indirizzo scientifico: "Erosione delle coste",
relatore il docente di Unife Umberto Simeoni, e
"Rispetto e salvaguardia del territorio italiano
(dissesto idrogeologico ed eventi sismici)",
con il Presidente del Cng, Gian Vito Graziano.
Il prossimo settembre, invece, alla fiera di Ferrara, alcuni studenti dell' Ariosto saranno presenti nell'
area espositiva del consiglio dei geologi, che da tempo promuove un "road show" nelle scuole, per fare
informazione sui temi della prevenzione, del rispetto e della salvaguardia del territorio. Già lunedì 22
giugno, i propositi condivisi dal liceo ferrarese, dal Cng e da RemTech, la manifestazione organizzata
da Ferrara Fiere Congressi (partner la regione EmiliaRomagna e sponsor Eni Saipem), troveranno
espressione a Roma, in occasione degli "Stati generali sui cambiamenti climatici e sulla difesa del suolo
in Italia". Oltre ad avere tra i propri obiettivi  come ricorda Silvia Paparella, Project Manager di
RemTech  quelli di "diffondere la conoscenza delle migliori tecnologie disponibili, creare business per
le imprese italiane e sensibilizzare le giovani generazioni alla tutela del territorio", RemTech e
CoastEsonda sono, infatti, tra gli stakeholder che #?italiasicura ha selezionato per avviare un percorso
di partecipazione e che porteranno il proprio contributo al confronto in programma nella capitale. L'
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iniziativa del Governo punta a far dialogare la politica e il mondo economico e associativo, dei quali
verranno ascoltate le opinioni, le esperienze, le istanze e le proposte sul tema dei cambiamenti climatici
e della difesa del territorio, e a presentare le iniziative già adottate in tal senso dall' esecutivo, anche in
vista della conferenza delle Nazioni Unite prevista a Parigi per novembre di quest' anno. Di fronte al
cambiamento climatico, l' inazione ha un costo molto alto dal punto di vista ambientale (danni agli
ecosistemi), economico (danni alle infrastrutture e ai processi produttivi) e sociale (aumento del tasso di
emigrazione e mortalità), senza contare che l' attuazione delle politiche di mitigazione e adattamento ai
mutamenti del clima può significare nuovi posti di lavoro, soprattutto "green". La prospettiva è, dunque,
quella di prendere atto che, se il clima è cambiato, dobbiamo cambiare anche noi e Ferrara, con il liceo
Ariosto e RemTech, questa sfida l' ha raccolta.
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cambiamenti climatici e dissesto.

RemTech con Ariosto e geologi
A Roma e alla fiera di Ferrara le vetrine sui loro progetti in corso.

C' è un filo rosso che unisce Ferrara all' evento
"Verso Parigi 2015. Gli stati generali sui
cambiamenti climatici e sulla difesa del suolo
in Italia", organizzato a Roma per il 22 giugno
da #italiasicura, la Struttura di missione del
Governo contro il dissesto idrogeologico. Quel
f i lo parte da RemTech, (di cui è project
m a n a g e r   S i l v i a   P a p a r e l l a ) ,   p e r   u n
appuntamento tra i più specializzati in Italia
sul le bonif iche dei s i t i  contaminat i  e  la
riqualificazione del territorio, che si terrà alla
Fiera di Ferrara dal 23 al 25 settembre, si
annoda intorno al l iceo Ariosto e lo lega
saldamente al Consiglio Nazionale dei Geologi
(Cng), che proprio a RemTech sarà presente
con uno stand e interverrà nella sezione
speciale CoastEsonda, dedicata al dissesto e
alla prevenzione rischi. La collaborazione tra il
liceo Ariosto di Ferrara e il Cng risale, in
realtà, allo scorso inverno e si inserisce nel
solco dell' impegno per la tutela dell' ambiente
che caratterizza l' istituto ferrarese e che, in
febb ra io ,   s i   e ra   conc re t i zza to   i n  due
conferenze rivolte alle classi del triennio dell'
indirizzo scientifico: "Erosione delle coste",
relatore il docente di Unife Umberto Simeoni, e
"Rispetto e salvaguardia del territorio italiano
(dissesto idrogeologico ed eventi sismici)", con il presidente del Cng, Gian Vito Graziano. A settembre,
invece, alla Fiera di Ferrara, alcuni studenti dell' Ariosto saranno presenti nell' area espositiva del
Consiglio dei Geologi, che da tempo promuove un "road show" nelle scuole, per fare informazione sui
temi della prevenzione, rispetto e salvaguardia del territorio. Ma già lunedì 22 giugno, i propositi
condivisi dal Liceo ferrarese, dal Cng e da RemTech, troveranno espressione a Roma, in occasione
degli "Stati generali sui cambiamenti climatici e sulla difesa del suolo in Italia". RemTech e
CoastEsonda sono, infatti, tra gli stakeholder che #italiasicura ha selezionato per avviare un percorso di
partecipazione e che porteranno il proprio contributo al confronto in programma nella capitale. Di fronte
al cambiamento climatico, lo star fermi ha un costo molto alto dal punto di vista ambientale, economico
e sociale. La prospettiva è quella di prendere atto che, se il clima è cambiato, dobbiamo cambiare
anche noi. E Ferrara, grazie al Liceo Ariosto e a RemTech, questa sfida l' ha raccolta.
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vigarano mainarda.

I danni del maltempo in consiglio

VIGARANO MAINARDA Finisce in consiglio
comunale la discussione sugli allagamenti
causati dal violento acquazzone, con grandine
e vento, che ha flagellato il territorio comunale
sabato pomeriggio.  Lo hanno chiesto  i
consiglieri comunali di minoranza del gruppo
Di Più per Vigarano, Antonio Raho e Mauro
Zanella hanno presentato un ordine del giorno
da discutere nel prossimo consiglio comunale.
«Gli allagamenti  spiegano Raho e Zanella 
si susseguono ormai da diversi anni con
maggior frequenza nel le zone del le vie
Einaudi, Pasolini, Tigli, Toscanini, Cento e
Frattina, e ad oggi nessun intervento risolutore
è stato posto in essere per scongiurare tali
evenienze che ogni volta provocano danni e
disagi  a i  c i t tadin i  ed al le at t iv i tà».  Nel
documento si chiede al sindaco ed alla giunta
di mettere in campo tutte le misure urgenti. In
particolare impegnando l' ufficio tecnico nell'
identificare le criticità delle zone allagate,
ist i tuire un programma di  interventi  per
risolvere le problematiche degli allagamenti e
informare, con cadenza trimestrale, il consiglio
comunale sul lavoro svolto. Oltre alla pioggia
abbondante sabato scorso c' è stato anche
una violentissima grandinata. I frutteti hanno
riportato danni molto ingenti, in modo particolare la zona nord del Comune e Madonna Boschi, ma
anche il grano e la soia hanno subito danni sia dalla grandine che dal forte vento. (g.b.
)
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Verso Parigi 2015 Liceo Ariosto ancora protagonista
ambiente.

C' è un filo rosso che unisce Ferrara all' evento "Verso Parigi
2015. Gli stati generali sui cambiamenti climatici e sulla difesa
del suolo  in I tal ia",  organizzato a Roma per oggi da
#italiasicura, la Struttura di missione del Governo contro il
dissesto idrogeologico. Quel filo parte da RemTech, l'
appuntamento più specializzato in Italia sulle bonifiche dei siti
contaminati e la riqualificazione del territorio, che si terrà alla
Fiera di Ferrara da domani al 25 settembre, si annoda intorno
al Liceo Ariosto e lo lega saldamente al Consiglio Nazionale
dei Geologi, che proprio a RemTech sarà presente con uno
stand e interverrà nella sezione speciale CoastEsonda,
dedicata al dissesto e alla prevenzione dei rischi.
La collaborazione tra il Liceo Classico di Ferrara e il Cng
risale, in realtà, allo scorso inverno e si inserisce nel solco
dell' impegno per la tutela dell' ambiente che caratterizza l'
istituto ferrarese e che, in Febbraio, si era concretizzato in due
conferenze rivolte alle classi del triennio dell' indirizzo
scientifico: "Erosione delle coste", relatore il docente di Unife
Umberto Simeoni, e "Rispetto e salvaguardia del territorio
italiano (dissesto idrogeologico ed eventi sismici)", con il
Presidente del CNG, Gian Vito Graziano. I l prossimo
Settembre, invece, alla Fiera di Ferrara, alcuni studenti dell'
Ariosto saranno presenti nell' area espositiva del Consiglio dei
Geologi, che da tempo promuove un "road show" nelle scuole,
per fare informazione sui temi della prevenzione, del rispetto e
della salvaguardia del territorio.
Ma già oggi i propositi condivisi dal Liceo ferrarese, dal Cng e
da RemTech, la manifestazione organizzata da Ferrara Fiere
Congressi (partner la Regione EmiliaRomagna e sponsor Eni
Saipem), troveranno espressione a Roma, in occasione degli
"Stati generali sui cambiamenti climatici e sulla difesa del
suolo in Italia". Oltre ad avere tra i propri obiettivi  come
ricorda Silvia Paparella, Project Manager di RemTech  quelli
di "diffondere la conoscenza delle migliori tecnologie
disponibil i ,  creare business per le imprese ital iane e
sensibilizzare le giovani generazioni alla tutela del territorio",
RemTech e CoastEsonda sono, infatti, tra gli stakeholder che
?#?italiasicura ha selezionato per avviare un percorso di
partecipazione e che porteranno il proprio contributo al
confronto in programma nella capitale. L' iniziativa del Governo punta a far dialogare la politica e il
mondo economico e associativo, dei quali verranno ascoltate le opinioni, le esperienze, le istanze e le
proposte sul tema dei cambiamenti climatici e della difesa del territorio, e a presentare le iniziative già
adottate in tal senso dall' esecutivo, anche in vista della Conferenza delle Nazioni Unite prevista a Parigi
per Novembre 2015.
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Di fronte al cambiamento climatico, l' inazione ha un costo molto alto dal punto di vista ambientale
(danni agli ecosistemi), economico (danni alle infrastrutture e ai processi produttivi) e sociale (aumento
del tasso di emigrazione e mortalità). Senza contare che l' attuazione delle politiche di mitigazione e
adattamento ai mutamenti del clima può significare nuovi posti di lavoro, soprattutto "green". La
prospettiva è, dunque, quella di prendere atto che, se il clima è cambiato, dobbiamo cambiare anche
noi. E Ferrara, grazie al Liceo Ariosto e a RemTech, questa sfida l' ha raccolta.
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Tutela del territorio, l'impegno del liceo Arioso

C' È UN FILO rosso che unisce Ferrara all'
evento 'Verso Parigi 2015. Gli stati generali sui
cambiamenti climatici e sulla difesa del suolo
in Italia', organizzato a Roma per oggi da
#italiasicura, la struttura di missione del
Governo contro il dissesto idrogeologico. Quel
filo parte da RemTech, l' appuntamento più
specializzato in Italia sulle bonifiche dei siti
contaminati e la riqualificazione del territorio,
che si terrà alla fiera di Ferrara dal 23 al 25
settembre, si annoda intorno al liceo Ariosto e
lo lega saldamente al Consiglio Nazionale dei
Geolog i ,  che propr io  a  RemTech sarà
presente con uno stand e interverrà nella
sezione speciale CoastEsonda, dedicata al
dissesto e alla prevenzione dei rischi.
LA COLLABORAZIONE tra il liceo classico e il
Cng si inserisce nel solco dell' impegno per la
tutela dell' ambiente che caratterizza l' istituto
f e r r a r e s e   e   c h e ,   i n   f e b b r a i o ,   s i   e r a
concretizzato in due conferenze rivolte alle
classi del triennio dell' indirizzo scientifico:
'Erosione delle coste', relatore il docente di
Un i fe  Umber to  S imeon i ,  e   'R ispet to  e
salvaguardia del territorio italiano', con il presidente del Cng, Gian Vito Graziano. Il prossimo settembre,
invece, a Ferrara, alcuni studenti dell' Ariosto saranno presenti nell' area espositiva del Consiglio dei
Geologi per fare informazione sui temi della prevenzione, del rispetto e della salvaguardia del territorio.
Oltre ad avere tra i propri obiettivi  come ricorda Silvia Paparella, project manager di RemTech  quelli
di «diffondere la conoscenza delle migliori tecnologie disponibili, creare business per le imprese italiane
e sensibilizzare le giovani generazioni alla tutela del territorio», RemTech e CoastEsonda sono, infatti,
tra gli stakeholder che ?#italiasicura ha selezionato per avviare un percorso di partecipazione e che
porteranno il proprio contributo al confronto in programma nella capitale.
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MALTEMPO FEBBRAIO 2015  APPROVATO DALL
´AGENZIA DI PROTEZIONE CIVILE IL PIANO DI
INTERVENTI PER 13,8 MILIONI. DALLA REGIONE
EMILIA ROMAGNA STANZIATI ULTERIORI 12,6
MILIONI.

Bologna, 23 giugno 2015  26 milioni e 400
mila euro per finanziare 555 interventi di
messa in sicurezza del territorio colpito dal
maltempo di inizio febbraio. È stato infatti
app rova to  da l l '  Agenz ia   reg iona le  d i
Protezione civile il Piano degli interventi
urgenti che autorizza finanziamenti per 13
milioni e 800 mila euro. A queste risorse,
assegnate in marzo dal Governo a seguito
della dichiarazione dello stato di emergenza,
si aggiungono 12,6 milioni appena stanziati
dalla Giunta regionale. "Lo avevamo garantito
e ora raddoppiamo le risorse destinate alla
messa in sicurezza del territorio  afferma l'
assessore regionale alla Protezione civile
Paola Gazzolo . Agli oltre 5 milioni che nei
primi giorni dopo l' evento stanziammo per la
gestione dell' emergenza, ne aggiungiamo altri
12,6. Si tratta di uno sforzo straordinario, fatto
per dare risposta ai gravi disagi subiti dalla
popolazione: frane, strade interrotte, danni ad
ab i t az ion i   e   i n f ras t ru t t u re .  Adesso  a
disposizione ci sono oltre 26 milioni di euro,
che consentono di  eseguire o ul t imare
centinaia di lavori urgenti". Gli interventi
riguardano in particolare: assistenza alla
popolazione, immediato ripristino dei servizi
pubblici (ad esempio municipi e scuole) e
della viabilità interrotta; lavori urgenti a difesa degli abitati per il rientro della popolazione sfollata;
risistemazione delle reti fognarie e degli argini danneggiati dalle piene; ripristino della funzionalità di
infrastrutture e impianti gestiti da Consorzi di bonifica o aziende operanti nel settore della pubblica
utilità. "Tutti gli interventi definiti nel Piano sono stati individuati e condivisi con le Province  conclude
Gazzolo . E poiché dalla ricognizione dei danni è emerso un aggravamento dei dissesti, abbiamo già
inviato al Governo la richiesta di ulteriori fondi". Nel Piano vengono anche definiti i criteri, le modalità e i
termini per la presentazione delle domande e l´erogazione dei contributi per l' autonoma sistemazione
dei nuclei familiari sfollati dalla propria abitazione in seguito al maltempo. C' è tempo fino al 31 luglio
2015 per presentare domanda al Comune nel cui territorio si trova l' abitazione sgomberata. Il
provvedimento interessa i cittadini che alla data degli eventi calamitosi risiedevano anagraficamente e
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dimoravano abitualmente nell' abitazione sgomberata con ordinanza. Risorse e interventi complessivi
nelle singole province Per la provincia di Piacenza sono stati finanziati 48 interventi per un totale di circa
2 milioni e 500 mila euro. Tra i più rilevanti: la messa in sicurezza della strada comunale di Vernasca,
del Torrente Guardarabbia nel territorio comunale di Travo a salvaguardia di alcuni centri abitati, lavori
urgenti di sistemazione idrogeologica a Ferriere e sulla strada provinciale 586 di Val d´Aveto a Farini. A
questi si aggiungono lavori urgenti sulla strada provinciale 23 del Parco a Morfasso, sulla strada
provinciale 52 di Cariseto a Cerignale, sulla strada provinciale 65 di Caldarola, nel comune di Bobbio, e
nel comune di Ferriere è stato finanziato l´intervento di completamento della variante Casale
salsominore. In provincia di Parma sono 71 gli interventi per un ammontare di circa 2 milioni e 600 mila
euro, tra cui le opere di drenaggio per raccolta e smaltimento acque nel comune di Fidenza, interventi
sulla viabilità comunale del capoluogo parmense, lavori per il ripristino della strada di bonifica Scorza
case Baccarini a Berceto e interventi di messa in sicurezza per una frana nel comune di Bardi. Inoltre
sono previsti interventi di ripristino di arginature di difesa della vasta zona del territorio del comune di
Mezzani; a Neviano degli Arduini primi interventi di somma urgenza sul versante e ripristino della
carreggiata stradale. Lavori di messa in sicurezza idraulica nel tratto del fosso delle Andrelle nel
comune di Palanzano e completamento degli interventi per la realizzazione di una pista d' emergenza
sulla variante stradale Val Bardea nel comune di Tizzano. In provincia di Reggio Emilia sono stati
assegnati 3 milioni e 100 mila euro per 93 interventi. I lavori più rilevanti riguardano il consolidamento
della Pietra di Bismantova colpita da una frana il 13 febbraio scorso, il ripristino della strada comunale
via Terrasanta località Cà del cavo a Castelnovo Monti e interventi di messa in sicurezza a seguito di
movimenti franosi nei comuni di Vetto, Vezzano sul Crostolo, Viano, Baiso e Scandiano. È inoltre
previsto il consolidamento della strada provinciale 107 nel comune di Baiso, interventi urgenti sulla
frana in località Quercioli  Le Macchie  Colombaia, nel comune di Carpineti; a San Polo sulla strada
provinciale 513 intervento urgente di ripristino delle opere di regimazione mediante scogliera in massi;
opere di sostegno ad Albinea sulla strada provinciale 63 e sistemazioni a sostegno delle scarpate sulla
provinciale 74 a Vezzano sul Crostolo. Nella provincia di Modena sono stati individuati 61 interventi per
un totale di oltre 2 milioni e 700 mila euro. Tra i più rilevanti quelli di messa in sicurezza delle strade nei
comuni di Montese, sulla strada provinciale 27 della Docciola e nei comuni di Palagano, Marano sul
Panaro, Polinago, Riolunato. A Maranello si interviene con il ripristino e la messa in sicurezza della
careggiata della strada provinciale 41 in località Cresta del Gallo, a Montese si prevede la realizzazione
di un' opera di sostegno del corpo stradale sulla provinciale 27; sulla provinciale 24 a Palagano
intervento di consolidamento della corsia di valle in località Costrignano. 68 gli interventi in provincia di
Bologna, per un totale di 2 milioni e 200 mila euro. Si tratta in prevalenza di lavori sulle strade comunali,
i più rilevanti a Castel D´aiano, Monzuno, Marzabotto e interventi di ripristino sul Savena a Malalbergo e
Minerbio. A Monterenzio si lavora al ripristino della strada comunale via Monterenzio Chiesa. A Monte
San Pietro intervento di ripristino della strada comunale via Landa; a Sasso Marconi in via Rasiglio 35
sistemazione frana lato a valle della carreggiata e intervento di movimentazione in alveo e risagomatura
delle sponde sul Torrente Samoggia. In provincia di Ferrara sono stati autorizzati 32 interventi per un
totale di 1 milione e 250 mila euro, tra cui quelli nel comune di Comacchio per il ripristino delle
arginature a difesa dei centri abitati, di messa in sicurezza del canale consortile Fossetta val d´Albero
vicino la strada provinciale 2 e sul tratto arginale del Po di Primaro su cui insiste la strada provinciale 7,
entrambi nel capoluogo ferrarese. Nel Comune di Goro è previsto un intervento di escavazione del
canale marino di accesso al porto regionale e turistico; a Comacchio si lavorerà al ripristino delle
arginature di valle a difesa delle abitazioni retrostanti, mentre ad Argenta è in programma la
demolizione e la ricostruzione del ponte in via Xxiv Maggio 1918. In provincia di Ravenna sono stati
finanziati 83 interventi per un importo di 3 milioni e 400 mila euro. Tra i più rilevanti quelli per il ripristino
e la messa in sicurezza del litorale del comune di Ravenna e le opere di ripristino e consolidamento a
Fosso Ghiaia. Messa in sicurezza delle strade comunali Cà Budrio e Cestina nel comune di Casola
Valsenio, interventi urgenti sulla rete di scolo a Cervia, lavori di ricostruzione degli argini in sabbia a
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protezione dei Lidi di Dante, Adriano e Classe, opere di innalzamento dell´argine sinistro del Canale
Madonna del Pino a Cervia. A Casola Valsenio si eseguiranno indagini geologiche e i primi interventi di
messa in sicurezza del campo sportivo; a Faenza interventi di ripristino della scarpata di via Mercanta e
via Rio Biscia e risagomatura dei fossi di raccolta delle acque. Nel capoluogo programmati lavori di
somma urgenza per il ripristino dei ponticelli via Viazza e via Macoda. In provincia di Forlìcesena sono
stati finanziati 50 interventi per un ammontare di oltre 4 milioni e 200 mila euro. Tra i più consistenti: gli
interventi di messa in sicurezza sulla strada provinciale 47 Predappiorocca San Casciano, sulla strada
provinciale 20 a Tredozio e sulla viabilità a Bagno di Romagna, Predappio e Rocca; interventi urgenti
sulle Porte Vinciane a Cesenatico e opere di sistemazione del fiume Ronco nel comune di Forlì. A
Borghi previsti interventi urgenti di messa in sicurezza del versante a protezione della Piazza e dell
´abitato di Tribòla, a Cesena in località Roversano interventi di ripristino della viabilità mediante opere di
protezione della scarpata. A Modigliana messa in sicurezza e ripristino della strada provinciale 20 e a
Predappio intervento di somma urgenza per il ripristino della viabilità sulla strada provinciale 3 "Rabbi".
In provincia di Rimini sono stati autorizzati circa 3 milioni e 300 mila euro per un totale di 47 interventi.
Tra questi, lavori urgenti di sistemazione della Via Serra a Verucchio per una frana che aveva isolato
alcune famiglie, il dragaggio del porto e la pulizia del fiume Uso a Bellariaigea Marina, opere di
sistemazione della viabilità e dell´arenile a Misano Adriatico, interventi di consolidamento dei versanti a
Saludecio. A Sant´agata Feltria saranno realizzate opere di messa in sicurezza della strada provinciale
8 e analoghi interventi sono previsti a Verucchio sulla strada provinciale 32. A Mondaino intervento
urgente di sistemazione del versante con realizzazione di opere di contenimento strutturale della via
Fonte Leali. La Regione ha anche concesso 450 mila euro al Consorzio di Bonifica della Romagna per
opere di ripristino dei tratti arginali del Torrente Rigossa a Gambettola nel forlivese e, a Forlì, per il
ripristino delle sezioni d' alveo e della funzionalità idraulica dei canali Tratturo di Villafranca, Centole,
Fossatello, Lama di Villafranca e Tratturo di Branzolino. L' elenco degli interventi suddivisi per provincia
è disponibile sul sito dell' Agenzia regionale di Protezione civile.
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#italiasicura, Stati Generali sui cambiamenti climatici
e sulla difesa del territorio

Oggi 22 giugno, si terranno gli Stati Generali
sui cambiamenti climatici e sulla difesa del
territorio, presso la Nuova Aula del Palazzo
dei Gruppi parlamentari, Via Campo Marzio 78
Roma. Per la prima volta il Governo italiano
presenta il quadro dei rischi, delle azioni e
delle opportunità e convoca il Sistema Italia
mettendo i cambiamenti climatici al centro dell'
agenda politica nazionale. E' la prima tappa
italiana verso l '  appuntamento dell '  Onu
COP21 a Par ig i  ne l  pross imo mese d i
dicembre, il tema è ormai al centro delle
agende dei governi e di negoziati politico
diplomatici in corso che dovranno definire il
nuovo accordo globale per il 'raffreddamento'
della temperatura del Pianeta mantenendola
entro il  l imite di 2 gradi rispetto ai l ivell i
preindustriali. Sarà possibile seguire i lavori in
diretta streaming su governo.it, sulla tv "La
Nuova Ecologia". Diretta Twitter e Periscope
@italia_sicura #unnuovoclima.
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La centrale a biomasse rinvia la conferenza sui
servizi

di CLAUDIA FORTINI LA FESTA del santo
patrono rinvia un' «Idea». Sul tavolo del
confronto c' è l' autorizzazione a bruciare
grassi animali, di una centrale a biomasse,
che già operativa in via Borgatti a Bondeno.
Avrebbe dovuto tenersi oggi, a Ferrara, la
Conferenza dei servizi per il riesame dell'
autorizzazione unica, rilasciata il 31 agosto di
tre anni fa. Non ci sarà, perché la complessità
di una discussione corale su tematiche tanto
delicate, impone la presenza di tutti gli enti:
dall' Amministrazione comunale ad Arpa, dai
Vigili del fuoco ad Ausl, da Enel a Consorzio di
Bonifica. E oggi a Bondeno è il giorno di San
Giovanni. Per cui l' incontro, fissato da tempo
e pubblicato sugli atti, slitta.
LA SOCIETÀ Idea a r.l. produce energia da
fonti rinnovabili attraverso combustione di
biomassa. L' impianto, poco conosciuto, si
trova a poche centinaia di metri dall' ingresso
secondario del l '  ospedale Borsel l i  e ad
altrettanti dal cimitero del capoluogo. La
procedura è certificata. In alternativa agli oli
vegetal i  che già impiega,  la ditta aveva
richiesto e ottenuto dall' ente provinciale l' autorizzazione ad utilizzare nell' impianto anche grassi
animali. Ma qualcosa è cambiato. Il 21 maggio scorso infatti, il Ministero dell' Ambiente, della tutela del
territorio e del mare, ha scritto in maniera esplicita ed univoca che «i grassi animali sono da
considerarsi rifiuti ai sensi della normativa vigente, e che non possono essere considerati combustibili».
IN POCHE parole il Ministero ha messo in discussione l' autorizzazione. La normativa è complessa e
viene applicata in modo molto diversificato nel territorio nazionali. I grassi animali infatti non son inseriti,
per ora, nell' elenco dei combustibili previsto dal decreto legislativo 152 del 2006. A questo punto l' ente
provinciale ha richiamato tutti all' ordine e ha avviato il procedimento «per verificare  si legge nei
documenti  l' assoggettibilità dell' impianto, con particolare riferimento all' utilizzo dei grassi animali,
con la conseguente revisione o revoca dell' autorizzazione unica».
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Idrocarburi nel canale, scatta l' ordinanza
Argenta, il provvedimento cautelativo rivolto agli agricoltori per l' irrigazione dei campi.

VIETATO attingere acqua per scopi irrigui dal
canale Lorgana, anche nel tratto di Argenta,
che scorre a fianco del parco naturalistico
della Pieve di San Giorgio.
Lo ha disposto un' ordinanza firmata l' altro ieri
dal sindaco Antonio Fiorentini. Questo alla luce
del rinvenimento, sabato scorso, di una
chiazza di idrocarburi (parrebbe benzene o
altri combustibili) che sarebbero stati riversati
da in una zona denominata Pellicciola.
«UNA ZONA del  bo lognese   sp iega  l '
assessore all' ambiente Marco Chiarini  ma
che comunque avrebbe potuto interessare
anche i comuni che si trovano a valle del corso
d' acqua, tra cui Argenta appunto, verso i quali
la corrente potrebbe avere trascinato quei
v e l e n i » .   S i   t r a t t a   i n   s o s t a n z a   d i   u n
provvedimento cautelativo, temporaneo, ma
che si è reso comunque necessario «per
evitare il rischio di danni alle colture agricole,
ai prodotti della terra ed ai consumatori»,
anello finale della filiera, come si legge nel
documento.
Niente eccessivi allarmismi dunque, perché
allo stato delle cose «la situazione sarebbe sotto controllo  aggiunge Chiarini  tanto che gli enti da
subito coinvolti, Arpa e Consorzio della Bonifica Renana, si sono immediatamente messi al lavoro per
circoscrivere il punto inquinato dell' invaso; non appena il sito verrà ripristinato revocheremo l'
ordinanza. Questo potrebbe avvenire già nelle prossime ore, visto appunto che gran parte di quelle
sostanze sarebbe già stata recuperata. Tra l' altro l' atto è stato adottato in una situazione di incertezza,
che metteva addirittura in dubbio che si trattasse o meno del canale Lorgana, di un suo emissario o
altro ancora».
INTANTO però il sindaco Fiorentini, e altri suoi colleghi (da Malalbergo sino a Molinella, ad esempio) ha
assunto questa decisione, che avrà dunque un breve valore temporale. Immediatamente attivati per gli
interventi di competenza, anche il dipartimento di salute pubblica dell' Ausl, la regione EmiliaRomagna
(dipartimento di tutela e risanamento dell' acqua), Polizia municipale ed ufficio ambiente, carabinieri,
associazioni di categoria tra cui in particolare Cia, Coldiretti ed Unione agricoltori.
Nando Magnani.

MAGNANI NANDO
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«Bonifiche Ferraresi è il nostro futuro»
Lunedì la prima riunione del Cda a Jolanda di Savoia, con la partecipazione del sindaco
Elisa Trombin.

JOLANDA DI SAVOIA Si è riunito lunedì per la
prima volta a Jolanda di Savoia, il consiglio d'
amministrazione della Bf, la società Bonifiche
Ferraresi. Infatti la sede legale della Bf è dal
12 maggio in paese. Per l' occasione il sindaco
Elisa Trombin è stato invitato ad aprire la
riunione, a dimostrazione del nuovo legame tra
la società e il territorio. «Quella di lunedì 
spiega il sindaco  è stata una giornata storica
per la nostra comunità e ringrazio la società
che mi ha permesso di mantenere una delle
mie promesse elettorali: quella di restituire
vitalità alla nostra terra e di dare lavoro alla
mia gente». Quale pr ima ci t tadina e  in
rappresentanza della sua comunità, Elisa
Trombin ha dato al Cda il benvenuto «nel
nostro territorio. Non posso negare l' emozione
e l' onore di essere qui  ha spiegato nel suo
intervento . Jolanda di Savoia nasce da
Bonifiche Ferraresi: infatti nel 1910 la società
ha bonif icato i nostri terreni sino a quel
momento palude. Jolanda vive a tutt' oggi
grazie al lavoro delle idrovore realizzate da
Bonif iche ferraresi :  questo è un paese
agricolo, con l' agricoltura che rappresenta
l''80 per cento della sua economia». Ma Bf non
è solo storia, infatti il sindaco ha rilevato come
la scelta di portare a Jolanda la sede prima azienda agricola italiana, fa sì che «i nomi Bf e Jolanda da
oggi in poi vivranno e viaggeranno insieme, e non solo sui documenti, ma torneranno a vivere insieme il
proprio presente e il proprio futuro, come se il tempo ripartisse da quelle radici storiche, come se
riprendessimo in mano quel passato per costruire insieme il futuro dal valore della nostra terra
attraverso l' agricoltura». Trombin ha poi sottolineato come la comunita di Jolanda «vuole essere
accanto al vostro nome, parte attiva dei vostri progetti, spettatore attivo delle vostre innovazioni,
soggetto con cui condividere le nuove emozioni perché non esagero se vi dico, a nome dei miei
cittadini, che il vedere partire anche solo i lavori di recupero degli edifici, per noi è stata un' emozione.
La vera e propria metamorfosi dei rapporti con Bf l' ho vissuta in prima persona già dal primo incontro
con l' amministratore delegato, dottor Federico Vecchioni, che con massimo rispetto e al tempo stesso
un' inaspettato entusiasmo, ha immediatamente travolto me e la mia comunità attraverso i suoi
dipendenti». Da qui, ha concluso il sindaco «saremo con voi se volete in questo cammino, con la
massima disponibilità e voglia di trasmettere tutto ciò che questo territorio ha da dare all' economia, all'
occupazione, alla conoscenza, alla formazione, in una parola sola, all' agricoltura italiana».
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Consorzio della Bonifica Renana

AVVISO: Proposta del Piano di Classifica per il
riparto degli oneri consortili

Premesso:     che con de l iberaz ione n .
5/2015CDA, verb. 22/CDA del 27/03/2015, il
Consiglio di Amministrazione del Consorzio
del la Boni f ica Renana ha approvato  la
proposta del Piano di Classifica per il riparto
degli oneri consortili;  che la Regione Emilia
Romagna, con determinazione n. 5857 del
13/05/2015 della Direzione Generale ambiente
e difesa del suolo e della costa, ha definito le
procedure per la pubblicazione della proposta
del Piano di classifica; i n f o r m a  che dal
29/06/2015 al 20/07/2015, è depositata la
d e l i b e r a z i o n e   d e l   C o n s i g l i o   d i
Amministrazione n. 5/2015CDA del 27/03/2015
di approvazione della proposta di Piano di
Classifica per il riparto degli oneri consortili e
del testo completo del Piano di classifica con i
relativi al legati  tecnici e cartografia del
comprensorio scala 1:25.000, presso la: 
Regione Emilia Romagna Direzione Regionale
Ambiente e Difesa del Suolo e della Costa,
Viale della Fiera n. 8  Bologna;  Regione
Emi l ia  Romagna Di rez ione Reg iona le
Agricoltura Economia Ittica, Attività Faunistico
Venatoria, Viale della Fiera n. 8 Bologna; 
Regione Toscana Direzione Generale Politiche
Ambientali, Energia e Cambiamenti Climatici
Settore Difesa del Suolo, Via di Novoli n. 26 
Firenze;  che entro il giorno 03/09/2015 tutti gli interessati possono fare pervenire opposizioni o
osservazioni al Consorzio;  che il Consorzio, entro 30 giorni dal termine di presentazione delle
opposizioni o osservazioni, dovrà pronunciarsi sulle stesse con deliberazione del Consiglio di
Amministrazione;  che copia della suddetta determinazione n. 5857 del 13/05/2015 della Regione
Emilia Romagna Direzione Generale ambiente e difesa del suolo e della costa nonché del Piano di
classifica e relativi allegati tecnici è consultabile nel sito web della Regione EmiliaRomagna e della
Regione Toscana con collegamento ipertestuale al sito web del Consorzio della Bonifica Renana
all'indirizzo www.bonificarenana.it/nuovopianoclassifica/index.html. IL PRESIDENTE (Dott. Giovanni
Tamburini)
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porto garibaldi.

Arriva il vascello di Goletta Verde, tre giorni di eventi

PORTO GARIBALDI Il famoso vascello di
Legambiente è in viaggio lungo le coste d'
Italia per analizzare la qualità dell' acqua del
mare, nelle sue 33 tappe farà sosta ai sui
nostri lidi, a Porto Garibaldi con tre iniziative il
27, 28 e 29 giugno, libere e aperte a tutti.
Goletta Verde porta avanti da 30 anni la sua
battaglia contro la mancata depurazione, l'
abusivismo,  la speculazione edil izia,  la
privatizzazione del demanio, e l' offesa delle
trivellazioni petrolifere nei mari. I suoi membri
e sostenitori promuovono nuovi e più etici stili
di vita in armonia con l' ambiente, attraverso
percorsi educativi soprattutto nelle scuole e la
sensibilizzazione dei cittadini. Premiando le
località virtuose che invece hanno saputo
tutelare in patrimonio naturale attraverso una
svi luppo sostenibi le contro  le  forme di
sfruttamento. Questi gli appuntamenti: sabato
alla Domar in via Caduti del Mare 1, alle ore
17 con il convegno "Ricostruire Bellezza", il
fu tu ro  de l  De l ta  a l la   luce  de l la  nuova
programmazione dei fondi strutturali, proposte
e progetti.
Alle 20 i partecipanti si sposteranno per una
cena aperta a tutt i  presso la sede della
Consulta Popolare San Camillo.
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bike book.

Da Ferrara a Ro per vedere fiume e Mulino del Po

Dopo un paio di sconfinamenti extraregionali,
nella rubrica di questa settimana torniamo a
parlarvi di un percorso interamente ferrarese:
un facile ed agevole itinerario, che avrà come
meta finale uno dei più suggestivi luoghi della
nostra provincia: il Mulino del Po a Ro (nella
foto).
Dalle suggestioni rinascimentali di Ferrara fino
al grande fiume Po, il percorso unisce con
mirabile equilibrio la storia e la natura del
territorio.
Dopo Palazzo dei Diamanti e piazza Ariostea
si attraversa la zona verde degli orti, si sale sul
terrapieno delle mura e lo si percorre fino alla
Porta degli Angeli; passato anche il Parco
urbano si arriva a Francolino, dove si sale sull'
argine del fiume raggiungendo la ciclovia
Destra Po, che vi condurrà, dopo alcuni
chilometri, nell' area golenale di Ro.
Tra  i  punt i  di   interesse, assolutamente
imperd ib i l i ,   la  v is i ta  a l  Mu l ino ,   fede le
ricostruzione di uno dei tanti impianti un tempo
operanti sul 'Grande fiume' per ammirare
come un tempo si macinava il grano, ed i
luoghi cari a Riccardo Bacchelli, uno dei
grandi scrittori italiani del '900. E, prima di
tornare, potrete rilassarvi un attimo nell '
adiacente parco perifluviale e arboreto.
Con i suoi 23 chilometri, senza alcuna difficoltà di rilievo, tale itinerario è davvero adatto a tutti:
principalmente su piste ciclopedonali esclusive (Fe203 e Fe20) interamente asfaltate, se non un breve e
semplice tratto sterrato sulle mura di Ferrara. Prima di partire, inoltre, potrete anche ritirare presso l'
Ufficio Iat di Ferrara la comodissima bike map: una cartografia chiara e dettagliata, abbinata ad un
comodissimo road book con l' indicazione passo passo del percorso e la relativa chilometrica (scala
1:55.000).
(l.b.) ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Trivellazioni, il sindaco convoca un incontro
Masi Torello, assemblea pubblica per informare i cittadini sul progetto di Enel
Longanesi.

DOPO LA battaglia, persa, contro la centrale
biogas di via Santa Cecilia, ora c' è quella
delle trivellazioni. Sono i temi ambientali quelli
che  neg l i  u l t im i  ann i  hanno  co invo l to
maggiormente la cittadinanza di Masi Torello.
Tre anni fa la popolazione insorse, con tanto di
costituzione di un comitato e in quel caso nel
mirino finì la società americana Aleanna
Resourcer, che ha tuttora in programma nell'
area di Ponte del Diavolo, trivellazioni per
cercare idrocarburi.
PROGETTO la cui fase esplorativa sembra
essere sempre più vicina e al quale i cittadini,
e i comitati ferraresi 'No Triv', si oppongono
fermamente. I timori sono legati al pericolo di
terremoto, in un territorio già messo a dura
prova dal sisma del 2012 e che si trova su una
faglia attiva, le trivellazioni fanno davvero
paura. A tre anni di distanza si affaccia all'
orizzonte una nuova potenziale minaccia. Tutto
nasce dalla richiesta di Via (Valutazione di
impatto ambientale) di  Enel Longanesi
Developments al ministero dell' Ambiente per
la perforazione di un pozzo esplorat ivo
finalizzato alla ricerca di gas metano a Masi San Giacomo, territorio finora escluso dalle ricerche. Il sito
è denominato Malerbina, a circa 800 metri dal centro abitato, nelle campagne della frazione. In segno di
trasparenza e informazione corretta all' opinione pubblica il sindaco di Masi Torello Riccardo Bizzarri ha
fissato per le 18 di mercoledì, in sala consiliare, un incontro pubblico. Ci saranno la giunta comunale e i
tecnici, ai quali la popolazione potrà chiedere delucidazioni e attingere le necessarie informazioni. «L'
appuntamento è un incontro doveroso con la nostra gente  spiega il sindaco Riccardo Bizzarri  che
segue di alcuni giorni quello organizzato dalla Provincia a Ferrara su queste tematiche con la
partecipazione dell' assessore regionale alla Protezione civile e la partecipazione di tutti gli
amministratori del territorio ferrarese. È bene chiarire che in questa fase le amministrazioni comunali
hanno le armi spuntate per opporsi alle ricerche, in quanto le aziende interessate sono già in possesso
delle autorizzazioni, arrivate dagli enti superiori ai comuni. Essendo stato tolto lo stato di precauzione
dopo il terremoto, in tutta la provincia è ricominciato l' attività di ricerca». E sul tipo di ricerca, aggiunge:
«Siamo nella fase del pozzo esplorativo. A quanto ci risulta arriveranno a circa 500 metri di profondità e
a 700800 metri di distanza dal centro abitato, in una zona rurale. Se la comunità dirà no, ci metteremo
al fianco dei cittadini». Franco Vanini.

25 giugno 2015
Pagina 23 Il Resto del Carlino (ed.

Ferrara)
acqua ambiente fiumi

4

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Lunedì, 29 giugno 2015



26/06/2015 La Nuova Ferrara Pagina 18

26/06/2015 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 16

26/06/2015 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 17

«Coccanile avrà la sua ciclabile» 1

Domani arriva 'Goletta Verde' Incontri, dati, gite 2

A cavallo nel Delta tra i tori grigi e i fenicotteri rosa 3

DOSSIER
Lunedì, 29 giugno 2015

Articoli



copparo.

«Coccanile avrà la sua ciclabile»
L' assessore Mazzali: ma serve l' aiuto di Cadf e Consorzio bonifica.

COPPARO Nel corso dell' ultimo consiglio
comunale, l' assessore al decentramento e ai
lavori pubblici Marco Mazzali ha risposto a
due interpellanze della consigliera del Pd di
Coccanile, Marinella Bonazza. Nella prima si
chiedeva della possibilità di completare la
pista ciclabile di Coccanile verso Cesta (ora ci
sono poche decine di metri di "distacco").
«Il problema  ha risposto Mazzali  è che di
lato ad una delle banchine è presente un
canale a cielo aperto». Per capirci, si tratta del
lato sulla destra quando si procede da Cesta
verso Coccanile. «Per intervenire su questo
tipo di canalizzazione bisogna coinvolgere sia
il Cadf che il Consorzio di Bonifica. Da parte
nostra c '  è  l '   intenzione di   real izzare  l '
intervento sulla ciclabile, ma prima di tutto
serviranno dei lavori di tombinamento del
canale a lato della strada, lavori che vanno
effettuati in stretta colaborazione da Cadf e
Boni f ica.   I l  Comune di  Copparo ha già
prospettato questo intervento ai consorzi, che
appaiono disponibili. Ma i tempi tecnici per
una realizzazione di questo tipo non sono
immediati. Se ci sarà il tombinamento del
tratto di canale a lato della strada in tempi
rapidi, si potrebbe intervenire subito dopo. Se
ne parlerà, con tutta probabilità, il prossimo anno». Per quanto riguarda, invece, l' edificio che ospitava
Arcipesca a Coccanile, in centro, l' interpellanza riguardava lo stato di generale abbandono dell' edificio,
che aveva piante incolte sul davanti e nella parte posteriore, vetri danneggiati e danni da piccoli
vandalismi o da mancato uso. Mazzali, in questo caso, ha riferito che sono già state avviate piccole
opere di ripulitura sia sul fronte che sul retro, che le piante incolte sono state tolte e i cortili ripuliti, ma
che per un' opera completa di restauro ci saranno tempi lunghi».
Alessandro Bassi ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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PORTO GARIBALDI.

Domani arriva 'Goletta Verde' Incontri, dati, gite

NEANCHE a farlo apposta, a pochi giorni dalla
vicenda del divieto di balneazione sulle nostre
spiagge, arriva Goletta Verde, la barca a vela
d i  Legamb ien te  che   i l   t ou r  2015  de l l '
associazione ambientale porterà a Porto
Garibaldi  da domani a  lunedì.  Tante  le
iniziative in programma, tra cui il monitoraggio
del le  acque che,  come di  consueto,   la
campagna di Goletta Verde effettua nelle
spiagge più belle dell' Adriatico, ma anche
momenti di incontro e di dibattito. Si parte
domani alle 17 nella sede della Domar di Porto
Garibaldi, con il convegno «RiCostruire
bellezza: Il futuro del Delta alla luce della
nuova programmazione dei fondi strutturali
europei», a cui interverranno rappresentanti
della Regione Emilia Romagna, del Parco del
De l ta ,  de l  Comune  d i  Comacch io .  La
domenica verde prevede invece la biciclettata
nelle Valli del Delta del Po, alla ricerca dei
fenicotteri e, in serata, un aperitivo a Bordo di
Goletta Verde.
Lunedì mattina la «prova del nove»: sempre a
bordo di Goletta verranno presentati infatti i
risultati delle analisi effettuati dai tecnici di Legambiente, che salperanno poi alla volta di Cesenatico con
sosta dal 29 al 30 giugno.
c. c.
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L' EQUIRADUNO.

A cavallo nel Delta tra i tori grigi e i fenicotteri rosa

IL 44° EQUIRADUNO FitetrecAnte diventa
quest' anno Italia a Cavallo: ogni regione
organizza il proprio itinerario. Insomma, non
più un' unica sede ma 20 località che, in
contemporanea, orgniazzano un viaggio a
cavallo. L' Emilia Romagna propone il 'Parco
del Delta del Po, Spiaggia Romea', domani e
domenica. Insomma, un tuffo nella Camargue
d' Italia, dove vengono allevati i cavalli grigi del
Delta e i   tori bradi. Un angolo di natura
incontaminata, popolata da una miriade di
uccelli, come il fenicottero rosa. Ma tante sono
anche le perle storiche da visitare: l' abbazia di
Pomposa e i centri storici di Comacchio e
Mesola. Il programma prevede domani l' arrivo
dei  caval ier i  e   la  cena d i  gala,  mentre
domenica si sale in sella alle 9,30 per scoprire
l' oasi di Spiaggia Romea, con i suoi 'abitanti': i
tori e gli elegantissimi fenicotteri rosa. Al
rientro, pranzo e bicchiere della staffa. L'
iniziativa FitetrecAnte coinvolgerà tesserati e
tecnici ma anche semplici appassionati e
intere famiglie. Si tratta dell' evento equestre
più importante dell' anno per numero di cavalli
e cavalieri coinvolti. E sarà anche l' occasione per far conoscere le bellezze dei territori e le peculiarità
di ogni regione.
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Il Movimento 5Stelle chiede un «tavolo
d'emergenza» per bloccare ogni tipo di trivellazione
nel territorio

DOMANI in Consiglio comunale si parlerà
anche di 'trivellazioni' ed il Movimento 5Stelle
presenterà una corposa risoluzione all' ordine
del giorno del Pd. A fronte del le vaghe
richieste di ribadire, anche solo verbalmente,
la propria contrarietà rispetto all' attività di
ricerca e coltivazione idrocarburi nel nostro
territorio, i grillini chiedono «atti precisi e
concreti alla giunta e al sindaco Tagliani nella
sua veste di presidente della Provincia». Con
la risoluzione si chiede, altresì, un tavolo di
emergenza a cui partecipino anche i comitati
d i  c i t tad in i  No Tr iv ,   le  assoc iaz ion i  d i
categoria, in particolare quelle agricole, il
Consorzio di bonifica pianura di Ferrara.
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Politica , Primo Piano.

Il M5S chiede azioni incisive contro le trivelle
Presentata una risoluzione all' odg del Pd, "sarà banco di prova per il sindaco"

I l Movimento 5 Stelle ferrarese chiede a
Tiziano Tagliani, sindaco e presidente della
provincia, di mettere in campo azioni incisive
per bloccare le trivellazioni nel territorio
estense. Li farà tramite una risoluzione all'
ordine del giorno del Pd che verrà presentata
in Consiglio comunale lunedì 29 giugno. "A
fronte delle vaghe richieste contenute nell' odg
di ribadire, anche solo verbalmente, la propria
contrarietà rispetto all' attività di ricerca e
coltivazione idrocarburi nel nostro territorio 
affermano dal Movimento  la risoluzione
chiede, invece, atti precisi e concreti alla
Giunta e soprattutto al sindaco Tagliani nella
sua veste di rappresentante della Provincia,
che abbiano il carattere di emergenza sia
perché in queste settimane stanno ripartendo
tutti i progetti di ricerca sospesi nel 2014 e ne
partiranno di nuovi (vedi il pozzo Malerbina 1
di Masi Torello), sia perché c' è la possibilità di
impugnare il decreto attuativo dello Sblocca
Italia, relativamente all' art 38, entro il 5 luglio,
da parte della regione Emilia Romagna così
come sollecitato dal coordinamento nazionale
No Triv". Il M5S chiede anche che venga
convocato un "tavolo di emergenza" a cui
invitare anche i comitati di cittadini No Triv, le
associazioni di categoria, in particolare quelle
agricole, il Consorzio di bonifica pianura di Ferrara "al fine di valutare un' urgente ed efficace azione
politica da portare direttamente al Ministero e al Governo e una serie di azioni locali immediate di
contrasto, da mettere in campo in tempi brevi." Si chiede, inoltre, che gli uffici tecnici del Comune
vengano impegnati nella ricerca, tra le pieghe dei piani urbanistici e delle prerogative comunali e
provinciali in materia di tutela e sicurezza del territorio e della sua popolazione, di strumenti idonei ed
efficaci nel contrastare le attività di perforazione e coltivazione dei pozzi. "L' accoglimento o meno di
questa risoluzione lunedì  affermano i grillini  sarà il banco di prova, per il sindaco Tagliani e la sua
Amministrazione, per valutare la reale e sincera volontà di opposizione e contrasto alle trivellazioni
annunciato più volte a parole".
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«Il governo ci dia subito i soldi che ci spettano»
Bondeno, il sindaco chiede che vengano erogati i rimborsi assicurativi Lo sblocco del
credito vantato dal Comune ammonta a oltre un milione di euro

di Maurizio Barbieri BONDENO «Speriamo
che il governo liberi qualche spazio nel patto
di stabilità dandoci la possibilità di spendere
quel mil ione e 150 mila euro di rimborsi
assicurativi. Una cifra importante, che tengo a
ribadire, sono soldi nostri che ci serviranno per
la   rea l izzaz ione del la  nuova scuola d i
Bondeno». Così il sindaco bondenese Fabio
Bergamini all' indomani della notizia relativa
all' allargamento nel decreto governativo sulle
zone franche urbane anche dei comuni di
Cento e Mirabello che in un primo momento
non erano stati inclusi al contrario invece di
Poggio Renatico e Sant' Agostino inseriti in
prima battuta(tutti e quattro hanno avuto le
cosiddette zone rosse ovvero centri storici
chiusi), questo consentirà di avere esenzioni
per imprese con meno di cinque dipendenti
nei paesi terremotati e alluvionati. «Non
sappiamo ancora quando e soprattutto quanto
ci daranno ovvero se ci permetteranno di
spendere i nostri soldi  prosegue Bergamini 
poi ci penseremo noi a rivitalizzare i nostri
centri storici, a fare le opere che servono di cui
la comunità bondenese ha necessità. Siamo
infatti convinti che sulla ripresa possiamo dire
la nostra. Sono contento per l' inserimento dei
comuni di Cento e Mirabello nel decreto, non si riusciva infatti a capire come mai fossero stati esclusi e
il comitato istituzionale convocato venerdì a Bologna (per il Comune di Bondeno vi ha partecipato l'
assessore Cristina Coletti ndr.) ha messo mano a questa situazione, ora  conclude Bergamini  spero
che la prossima riunione avvenga presto (quella riguardanti i comuni con le cosiddette zone rosse si
terrà entro un paio di giorni ndr.) in modo tale da poter capire meglio la situazione e soprattutto su
quanti soldi potremo contare». I fondi legati alle assicurazioni sono quindi attesi come un' autentica
manna piovuta dal cielo. Da più parti si continua ad invocare che i vincoli relativi al patto di stabilità per i
Comuni del cratere siano sbloccati.
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porto garibaldi.

Goletta Verde apre il dibattito sui fondi europei per il
Delta

PORTO GARIBALDI Porto Garibaldi non
manca da 30 anni all' appuntamento con
Goletta Verde, arrivata ieri e attraccata nel
porto canale, dove rimarrà sino a domani. L'
Emilia Romagna è la terza regione italiana
toccata dal Tour 2015 dall' imbarcazione, che,
g r a z i e   a l l a   c ampag n a   i t i n e r a n t e   d i
Legambiente, anche quest' estate realizza il
monitoraggio dello stato di salute del mare e
dei nostri litorali.
Goletta Verde ripartirà quindi alla volta di
Cesenatico.
Un car ico,  come di  consueto,  anche di
dibattito, quello che porta con sè il veliero: "Ri
Costruire Bellezza: il futuro del Delta alla luce
del la nuova programmazione dei   fondi
s t rut tura l i "  è   i l   tema che ha animato  i l
convegno di ieri pomeriggio, che, proiettato in
un territorio così complesso come quello
comacchiese, dovrà rispondere, recependo
proposte e proget t i .  L '  a t tenz ione s i  è
focalizzata sull' impiego dei fondi europei e
nel la capaci tà di  proporre progett i  che
consentano la fattibilità degli stessi, per i quali
la territorialità e il recupero della cultura
dovranno essere coniugate con lo sviluppo
locale, in un sistema regione quale l' Emilia
Romagna, che si è caratterizzata per il buon impiego dei fondi dell' Unione, utilizzati dagli enti territoriali
quali Parco e Gal Delta200. Com' è emerso dalle relazioni, tutte le energie dovranno essere impiegate
da parte della politica locale soprattutto nel recepire e programmare le linee strategiche e stabilire criteri
che dovranno andare necessariamente nella riqualificazione del territorio, con occhio attento al passato,
teso a non ripetere errori, ma a "veleggiare" nella direzione dell' innovazione e della sostenibilità
ambientale.
Questa è la sfida alla quale ci troviamo di fronte oggi, che vede accolti i nostri paesaggi e territori dall'
Unesco .
Nell' occasione sono intervenuti il comandante della Capitaneria di Porto Fabrizio Vitozzi per il saluto
iniziale, quindi Enrico Cocchi, Lorenzo Mrchesini e Massimo Medri.
Oggi è in programma una biciclettata attraverso le Valli del Delta del Po, alla ricerca dei fenicotteri e in
serata un aperitivo a bordo di Goletta Verde, con la possibilità di visitare la storica imbarcazione.
Antonella Poletti.
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«Porteremo turisti e ciclisti nel Bosco della Panfilia»
Il sindaco di Sant' Agostino svela i progetti allo studio.

di CRISTINA ROMAGNOLI ORMAI raro
esempio di foresta planiziale, è incastonato nel
territorio di Sant' Agostino. Il Bosco della
Panfilia si candida ora ad esserne il centro, il
punto di attrazione, vissuto appieno da turisti e
cittadini. Tre azioni messe in campo dall'
ammin i s t r az i one   comuna le  m i r ano  a
valorizzare questo bosco golenale antico di tre
secoli e a innescare una nuova propensione
turistica.
LA PRIMA. «Nell' ultima riunione  annuncia il
s indaco Fabr iz io Tosel l i      la  g iunta ha
approvato una delibera di indirizzo volta a
procedere alla gestione degli argini del bosco.
C i   sono  s ta t i  moment i ,  anche  dopo   i l
terremoto, in cui la cui manutenzione non è
sembrata sufficiente: l' ente più vicino al
territorio ne ha una maggiore percezione e può
a g i r e   i n  m a n i e r a  m i r a t a .   Q u i n d i ,   i l
ragionamento condotto con la Regione è di
farci carico del loro sfalcio, della loro pulizia e
riordino». Gli argini sono aree molto fruite per
passeggiate e per godere dei  percors i
naturalistici.
IL SECONDO progetto riguarda la Panfilia vera e propria, che si estende per 81 ettari: 50 di bosco
naturale, 28 di rimboschimento e 3 di strade interne e fossati di sgrondo. «Abbiamo avviato  spiega
Toselli , compatibilmente con la normativa, un percorso per essere più partecipi della gestione del
bosco, ora demandata alla Provincia, che pure sta vivendo un momento di transizione». Il Comune ha
anche stanziato in bilancio 30mila euro. «Sono destinati a sanare aree di degrado, alla pulizia, al
ripristino di sentieri e ad opere di sicurezza idraulica  chiosa il primo cittadino . Intendiamo inoltre
chiedere il sostegno dell' associazione micologica e dei tartufini. Il bosco è un patrimonio ambientale
con enormi potenzialità, legate alla presenza di tartufi e funghi e di flora e fauna caratteristiche, capaci
di una forte attrazione, anche turistica».
E QUI si inserisce anche la terza azione. «Insieme al Comune di Mirabello abbiamo presentato una
manifestazione d' interesse per un bando europeo volto la realizzazione di piste ciclabili  riferisce
Toselli . Il progetto, che speriamo possa ottenere un riconoscimento, quindi dei fondi, in un' ottica più
ampia arriverebbe a congiungere il Bosco della Panfilia con Ferrara, il Reno con la Destra Po,
divenendo un riferimento cicloturistico».

ROMAGNOLI CRISTINA
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COMACCHIO COSÌ IL SINDACO AL CONVEGNO DI LEGAMBIENTE.

«Sicurezza idraulica è la priorità»
E per il recupero dei bilancioni è pronta una tassa di scopo.

L' ARRIVO di Goletta Verde è stata occasione,
ieri, per fare il punto sul futuro del Delta alla
luce della nuova programmazione dei fondi
strutturali europei: questo il tema al centro del
convegno 'Ricostruire Bellezza' promosso da
Legambiente  presso  la  Domar ,  con  la
partecipazione di tanti attori istituzionali.
TUTTI invitati, dal presidente regionale degli
ambientalisti Lorenzo Frattini, ad esporre le
loro priorità nella programmazione dei fondi,
anche alla luce del recente marchio Mab
Unesco. Davide Cocchi,  dir igente del la
programmazione territoriale della Regione, ha
ammesso come si sia in una fase delicata
della filiera istituzionale, che complica la
costruzione dei progetti nella ridistribuzione
delle competenze amministrative.
«A livello regionale ci sono 2 miliardi e mezzo
in 6 anni, ma a livello locale occorre agevolare
la Regione a capire come usarli». Lorenzo
Marchesini ha illustrato l' impegno del Gal
Delta2000, che tra le sei strategie prioritarie ha
scelto proprio il tema del paesaggio e della
bellezza, mettendo i l  Delta  in una zona
strategica di cerniera. E proprio il Parco del delta, specie dopo il riconoscimento Mab, è secondo il
presidente Massimo Medri destinato in maniera sempre più repentina alla fusione con l' ente veneto.
«Dobbiamo dare corpo all' unificazione, perché così com' è non ha più ragion d' essere». Le priorità del
Parco su cui riversare i fondi europei sono destinate a risolvere le fragilità del sistema di costa e della
parte boschiva grazie a due progetti Life, ma non mancherà il completamento della Manifattura dei
Marinati. Le priorità del sindaco Fabbri prevedono invece in primis la sicurezza idraulica (10 milioni di
euro stanziati con Cadf, Provincia e Regione), la sicurezza del Portocanale per i problemi del moto
ondoso, ma altri consistenti investimenti saranno destinati alle valli, a cui vanno gli 800mila euro d'
avanzo di bilancio: «per il recupero dei casoni e delle stazioni di pesca, per l' argine di separazione che
creerà una grande ciclabile, e per il piano dei bilancioni, per il quale è prevista l' introduzione di una
tassa di scopo». Una quota di 50mila euro è invece destinata al recupero delle saline, attraverso una
bando per affiancare nuove leve agli ultimi due esperti rimasti. Candida Cinti.

CINTI CANDIDA
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Imposte indirette/1. Se il perimetro dell' area non è definito spetta al consorzio provare i benefici
su terzi.

Contributi di bonifica dovuti solo se il vantaggio è
diretto

L' obbligo di pagare i contributi di bonifica
sussiste solo se le opere consortili comportano
un vantaggio diretto in favore del fondo. Lo
sostiene la Ctp Cosenza (presidente Filomia,
relatore Lento) nella sentenza 2599/8/2015,
depositata lo scorso 8 maggio.
La controversia scaturisce dall' impugnazione
dell' avviso con cui un consorzio chiedeva il
pagamento di 14mila euro per contributi di
bonif ica. La r icorrente ha domandato  l '
annullamento dell' atto, deducendo che le
opere realizzate dallo stesso consorzio non
avevano determinato un' utilità immediata per
il proprio fondo. Dal canto suo, il resistente ha
sostenuto che gravava sul contribuente l'
onere di provare l' insussistenza del beneficio.
Ne l l '   a ccog l i e re   i l   r i co r so ,   l a  C tp   f a ,
innanzitutto, il punto della giurisprudenza di
legittimità in materia di contributi di bonifica. I
g iudic i   r icordano   c i tando  la sentenza
654/2012 della Cassazione  che «i proprietari
deg l i   immob i l i   s i t i   ne l   comp renso r i o
concorrono alle spese relative alle opere
consorti l i  solo se i beni di loro proprietà
traggano beneficio dalle opere». L' utilità, poi,
dev' essere diretta e specifica, strettamente
connessa all' immobile e tale da incrementarne il valore, non essendo sufficiente un vantaggio «che
costituisca mero riflesso dell' inclusione del bene nel comprensorio di bonifica».
Quanto all' onere della prova nel processo tributario, la Ctp afferma che l' inclusione «degli immobili nel
"perimetro di contribuenza" e la relativa valutazione nell' ambito di un "piano di classifica"» dei beni (Rd
215/1933) impongono al proprietario che intende disconoscere il debito di contestare specificamente la
legittimità del provvedimento; ciò perché il vantaggio immediato per il fondo si deve ritenere presunto a
seguito dell' approvazione del piano, nonché per il fatto che l' immobile è ricompreso nello spazio
territoriale di intervento consortile. Né, comunque, il contribuente perde la facoltà di rivolgersi al giudice
tributario se non ha impugnato i provvedimenti davanti al Tar: in base all' articolo 7 del Dlgs 546/1992,
infatti, la Ctp può disapplicare un regolamento o un atto amministrativo generale illegittimo. Viceversa,
se non è stato redatto il perimetro, è il consorzio («in base agli ordinari criteri di distribuzione dell' onere
della prova, pevisti dall' articolo 2967 del Codice civile») a dover dimostrare che l' immobile esistente
nel comprensorio abbia conseguito, a seguito della realizzazione delle opere, concreti benefici.
Nel caso esaminato, il consorzio resistente non aveva dato prova dell' approvazione dei piani e del
perimetro, sicché, per sostenere l' esistenza dell' obbligo contributivo della ricorrente, aveva prodotto
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una relazione che conteneva la descrizione di lavori realizzati diversi decenni prima; in quel documento
si affermava che i terreni della stessa ricorrente traevano «diretto e specifico vantaggio dalle opere
eseguite dal consorzio di bonifica».
Tuttavia, secondo la Ctp, si tratta di valutazione «del tutto soggettiva, perché priva della necessaria
precisazione della tipologia dell' opera e della reale inerenza del vantaggio al fondo del contribuente».
Ragioni, queste, che inducono la commissione ad annullare l' avviso impugnato.
© RIPRODUZIONE RISERVATA.

Antonino Porracciolo
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Approvato e pubblicato l'elenco regionale dei prezzi
per la difesa del suolo

Con deliberazione della Giunta Regionale 15
giugno 2015, n. 697, pubblicata sul Bollettino
Ufficiale della Regione EmiliaRomagna n. 145
del 24 giugno 2015, è stato approvato l'Elenco
regionale dei prezzi per lavori e servizi in
materia di difesa del suolo, della costa e
boni f ica,   indagin i  geognost iche,   r i l iev i
topografici e sicurezza, valido per l'anno 2015,
che sostituisce il precedente approvato con
deliberazione della Giunta regionale 17 giugno
2014, n. 858. I prezzi riportati nell'elenco
devono essere adottati nella progettazione dei
lavori e servizi di difesa del suolo, di bonifica e
della costa, indagini geognostiche, rilievi
topografici e sicurezza di competenza della
Regione EmiliaRomagna da realizzarsi a cura
dei Servizi Tecnici di Bacino o dei soggetti
individuati ai sensi dell'art.9 della L.R. 24
marzo 2000, n. 22. L'applicazione dei prezzi,
nella redazione dei progetti e delle perizie,
dovrà avvenire secondo i principi generali
con tenut i  ne l la  p remessa de l la  c i ta ta
deliberazione n.697 e nelle indicazioni generali
di cui all'allegato A che ne costituisce parte
integrante.
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Risparmio idrico: presentata ad Expo la nuova app
Irriframe. Il Consorzio di Burana tra i precursori

"Un ettaro irrigato incrementa di 6 volte il
proprio valore produttivo, arrivando all' 82% in
più, se è coltivato ad orticole: è questo l'
interesse, che l' irrigazione riveste per l' Italia e
che deve essere difeso" sono le parole del
Direttore Generale ANBI (Associazione
Nazionale Consorzi Gestione Tutela Territorio
e   A cque   I r r i g u e )  Mas s imo  Ga r g ano
recentemente intervenuto ad Expo sui temi
dell' acqua a scopo irriguo, una delle funzioni
chiave della bonifica accanto all' attività di
scolo, di tutela ambientale e valorizzazione del
paesaggio. Gargano specifica inoltre, ai
detrattori dell' impiego di acqua in agricoltura,
che l' acqua irrigua è per l' 80% attinta da corsi
d' acqua superficiali e che viene restituita al
ciclo biologico, attraverso il percolamento nelle
falde idriche, addirittura qualitativamente
migliore di come viene prelevata. C' è un'
importante novità: ad Expo, Irriframe è stato
presentato nella versione App: l' applicazione,
scar icab i le  dag l i  agr ico l tor i  su i  propr i
a p p a r e c c h i   m o b i l i ,   a t t r a v e r s o   u n a
combinazione di variabili (tra cui coltura,
terreno, tipo di impianto irriguo combinate coi
dati di precipitazioni ed evapotraspirazione)
restituisce in tempo reale il migliore consiglio
irriguo.Il Presidente del Consorzio della
Bonifica Burana e di ANBI Francesco Vincenzi, afferma: "il sistema irriguo esperto Irriframe adottato da
diversi anni dai Consorzi di Bonifica emiliano romagnoli, che permette di risparmiare fino al 25% nel
fabbisogno idrico in agricoltura, ha suscitato grande interesse ad Expo. L' ottimizzazione dell' uso della
risorsa idrica, d' altra parte, accanto al miglioramento delle pratiche agronomiche in relazione agli Stati
Generali sui cambiamenti climatici e la difesa del territorio è un tema caldo in diverse aree del
pianeta."Cos' è Irriframe? Lo spiega il Direttore del Burana, l' Ing. Cinalberto Bertozzi: "si tratta di un
sistema irriguo esperto realizzato dal Consorzio di Bonifica di Secondo grado per il Canale Emiliano
Romagnolo CER che fornisce agli agricoltori utili indicazioni sul momento migliore e sul corretto volume
per irrigare, garantendo un risparmio idrico fino al 25%. Tali indicazioni si basano su disponibilità idrica,
caratteristiche dell' impianto consortile d' irrigazione, sistema irriguo aziendale, condizioni climatiche,
umidità del suolo, tipo di coltura e sua fase fenologica, ora del giorno in cui si irriga, tipologia di terreno,
ecc. Giusto apporto idrico significa la quantità giusta d' acqua nel momento giusto. Le imprese agricole
da un migliore uso dell' acqua derivano economie nella fase produttiva e quindi una maggiore
competitività nei mercati. Un accordo con il CER consente già da diversi anni anche ai consorziati del
Burana l' utilizzo di servizi telematici su internet rivolti all' assistenza irrigua, al fine di rendere ancora più
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efficiente il sistema agricolo all' insegna del risparmio di acqua utilizzata. Nella versione via Sms i nostri
agricoltori si erano già dimostrati dei veri pionieri, primi per utilizzo già nel 2009."Attualmente il sistema
Irriframe, per la cui estensione è operativo un Protocollo d' Intesa MIPAAF (Ministero delle Politiche
Agricole, Alimentari e Forestali)  A.N.B.I.  I.N.E.A. (Istituto Nazionale Economia Agraria), è già attivo su
una superficie di circa 1.600.000 ettari (circa il 48% della superficie consortile irrigabile di tutta Italia)
ricadenti nelle regioni Lombardia, Veneto, Friuli Venezia Giulia, Emilia Romagna, Toscana, Umbria,
Lazio, Abruzzo, Puglia, Basilicata e Calabria.Ad "Irriframe" si stanno già interessando numerosi Paesi,
soprattutto dell' area mediterranea e asiatica, ma persino in Australia (alle prese con una drammatica
escalation di siccità), interessati all' ottimizzazione d' uso della risorsa idrica in aree scarsamente dotate
di una risorsa primaria quale l' acqua, da cui dipende, ad esempio, anche l' 84% del "made in Italy"
agroalimentare.
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Residenti arrabbiati bloccano via Olmo
L' accusa: sul tratto in ghiaia buche pericolose e rimpallo tra Comune e Bonifica.
Modonesi promette un incontro a trePROTESTA IN STRADA A FOSSANOVA
»CITTADINI "ARMATI" DI BICI.

Per protestare contro la strada 'scaricata' ieri
hanno inforcato le bici e bloccato il cantiere. I
camion erano attrezzati per sistemare il manto
stradale della parte asfaltata di via Olmo, zona
sud della città, tra Fossanova San Biagio e
Gaibanella. Si sono fermati tutti come il carro
armato di piazza Tienanmen e dopo qualche
minuto di battibecco tra operatori e dimostranti
è partita la chiamata ai vigili urbani: "Venite
per favore, qui non ci fanno lavorare".
A protestare ieri mattina erano un gruppo di
residenti di via Olmo, stanchi di sentirsi
ripetere che il tratto compreso tra via Quercia
e via Bassa, è «privato» e che i buchi sul
fondo di ghiaia, segnalati come pericolosi
dagli abitanti della zona, deve tapparli «con i
suoi soldi» chi ha la proprietà che si affaccia
sulla strada.
Un danno che si aggiunge a un altro danno:
«Pochi giorni fa  raccontano i residenti  nel
tentativo di evitare le buche più profonde, una
persona alla guida della sua automobile è
finita sulla banchina che ha ceduto facendola
precipitare nei campi».
La protesta a due ruote è andata in scena
intorno alle 8. «Vediamo se così qualcuno ci
dà retta», si sono detti i residenti (un drappello
di una decina di persone) parandosi davanti ai mezzi degli operatori. «In effetti all' inizio ci hanno
guardato un po' male e ci hanno chiesto di lasciare libero il passaggio  racconta una residente  hanno
anche insistito, qualcuno si è irritato. Noi abbiamo spiegato le nostre ragioni, poi è arrivata la polizia
municipale che ha registrato i nomi dei cittadini presenti (il blocco è stato rimosso dopo una trattativa,
ndr). Dopo abbiamo ricevuto la visita dell' assessore comunale Aldo Modonesi e del dirigente Enrico
Pocaterra».
Dall' assessore, secondo quanto riportato dalla residente, è arrivata «la promessa di convocare un
incontro a tre (abitanti, Comune, Bonifica) per chiarire una volta per tutte di chi è la competenza sul
segmento carrabile che collega via Quercia a via Bassa. La contesa ha già una storia alle spalle. Nel
novembre 2014 la "Nuova" pubblicò una lettera nella quale gli abitanti del tratto non asfaltato di via
Olmo segnalavano «lo stato di completo abbandono e di degrado» del percorso coperto da stabilizzato.
I cittadini ricordavano che «fino a una decina di anni fa la manutenzione della strada era abbastanza
regolarmente effettuata dal Comune, nonostante la proprietà fosse (come ancora oggi) del Consorzio
Bonifica Vecchio Reno (oggi Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara)».
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Più recentemente è iniziato il «rimpallo di responsabilità» tra Municipio e Consorzio che «sostengono di
non essere tenuti alla manutenzione della strada in quanto "non di uso pubblico"». Nel frattempo nell'
elencoinventario delle strade del Comune che con la dicitura generica "oltre via Quercia" classificava la
via "comunale", dal 2005 è comparsa una nuova definizione ("privata") accanto all' indicazione "da via
Quercia a via Bassa", osservano i residenti.
Eppure, concludono gli abitanti della strada 'scaricata', a lato del percorso in stabilizzato sono presenti
cartelli stradali che il Comune util izza sulle strade comunali; la via inoltre viene percorsa
quotidianamente e «non solo dai residenti dei fondi agricoli adiacenti». Il Comune, dal canto suo, aveva
risposto che l' ente «non ha mai effettuato interventi di manutenzione nella via indicata, via che non era e
non è mai stata di proprietà del Comune». (gi.ca.
)
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Economia e Lavoro.

Un "premio ipocrisia" sulle trivellazioni
Rendine propone un riconoscimento "dedicato all' incoerenza della maggioranza"

La questione sulle trivellazioni non accenna a
placarsi. Lo scontro assume toni quasi ironici
nel consiglio comunale di lunedì pomeriggio,
durante la discussione dell' ordine del giorno
firmato da tutti i consiglieri di maggioranza e
della relativa risoluzione presentata dal
Movimento 5 Stelle. Mentre l' amministrazione
ribadisce la propria contrarietà all' attività di
r icerca,  co l t ivaz ione e sf rut tamento d i
idrocarbur i  ne l   ter r i tor io  prov inc ia le ,   i
consiglieri pentastellati chiedono atti precisi e
concret i  a l la  g iunta per  contrastare  le
trivellazioni, "un' opposizione annunciata più a
volte a parole ma mai attuata". "Siamo stanchi
di ascoltare vaghe dichiarazioni di intenti
senza che alle parole seguano reali attività di
contrasto" attacca la consigliera Ilaria Morghen
che accusa i consiglieri di maggioranza "di
non poter continuare a escludere i cittadini dai
vostri atti di potere". Una richiesta che diventa
quasi un' emergenza dato che in queste
settimane stanno ripartendo tutti i progetti di
ricerca sospesi nel 2014 e ne partiranno di
nuovi, come il pozzo Malerbina 1 di Masi
Torello. Per questo i gri l l ini chiedono di
impugnare il decreto attuativo dello Sblocca
Italia, relativamente all' art 38, entro il 5 luglio,
da parte della regione Emilia Romagna così
come sollecitato dal coordinamento nazionale No Triv. Il M5S chiede inoltre che venga convocato un
"tavolo di emergenza" a cui invitare anche i comitati di cittadini No Triv, le associazioni di categoria, il
Consorzio di bonifica pianura di Ferrara; e che gli uffici tecnici del Comune vengano impegnati nella
ricerca di strumenti idonei ed efficaci nel contrastare le attività di perforazione e coltivazione dei pozzi.
Pronta la replica della consigliera Caterina Ferri: "Il consiglio comunale ha reiteratamente espresso la
propria contrarietà ma è ingeneroso dire che non ci siano fatti concreti. La rete richiesta dal M5S è già
attiva ed è rappresentata dall' assemblea dei sindaci, inoltre la Regione non prenderà nessuna
decisione che vada contro la volontà degli enti locali. Siamo convinti della nostra contrarietà e
metteremo in campo tutte le azioni necessarie affinché l' articolo 38 non abbia ricadute sul nostro
territorio". A darle manforte il consigliere Renato Finco: "La linea politica intrapresa è molto chiara e non
vedo grosse differenze con la posizione espressa dal M5S. La linea politica di tutela del territorio è la
stessa". Un confronto che scatena quasi l' ilarità del consigliere di Gol Francesco Rendine che propone
"una colletta tra la minoranza per istituire il premio ipocrisia da assegnare ai consiglieri della
maggioranza". L' ironico rinascimento viene proposto dopo l' approvazione dell' emendamento di Pd,
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Ferrara Concreta e Sel che 'corregge il tiro' sull' attività del rigassificatore di Porto Levante. "In questo
documento si usano gli stessi termini utilizzati dall' opposizione per contestare la geotermia  attacca
Rendine  e poi modificate il documento con un emendamento in cui smentite le vostre stesse
dichiarazioni. Mi accusano di atteggiamenti buffoneschi, ma sono in linea con gli atteggiamenti della
maggioranza che ribalta la propria posizione a seconda del tavolo in cui siede e che presenta un
atteggiamento ipocrita e incoerente". Richiamato all' ordine dal presidente del consiglio comunale
Girolamo Calò, Rendine si "autocensura nel dire tutto il male che penso del Pd, che dice una cosa e ne
fa un' altra, ovviamente sbagliata". Ristabilito l' ordine si passa alle votazioni: l' odg di Pd, Ferrara
Concreta e Sel viene approvato con 20 voti favorevoli, due contrari e quattro astenuti, mentre la
risoluzione del M5S viene bocciata con 20 voti contrari e 6 favorevoli. Con grande rammarico dei No
Triv, presenti al consiglio. "È una faccenda terribile perché le strade da percorrere non sono tantissime
ma noi non ci arrenderemo  commenta Irene Giganti . Stiamo studiando la nuova normativa, che è
anche peggio di quella precedente, e ci stiamo mettendo in rete con i comitati regionali e nazionali: non
abbiamo tante possibilità perché è il governo che decide ma noi continueremo la nostra battaglia. Non
ci interessa una posizione virtuale ma reale, non basta dire che siamo contro alle trivellazioni ma
dobbiamo fare qualcosa di concreto contro queste attività".
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Promossi da Goletta Verde
Il monitoraggio delle acque, con prelievo alla foce del Logonovo, è positivo.

PORTO GARIBALDI Sono stati11 i punti
moni torat i  da Legambiente sul la costa
emilianoromagnola, in una regione che conta
una percentuale di depurazione dei reflui
urbani del 67% contro una media nazionale
che si attesta mediamente al 57%. E la
fotografia scattata da Goletta Verde rileva solo
un punto "fuorilegge", con una carica batterica
almeno doppia rispetto ai limiti consentiti dalla
legge, e altri due da ritenersi inquinati. I
prelievi e le analisi di Goletta Verde sono stati
eseguiti dal laboratorio mobile di Legambiente
il 14 giugno scorso, hanno indagato parametri
microbiologici (enterococchi  intestinal i ,
Escherichia colli).
Legambiente, che è bene ribadire, non vuole
sosti tuirsi  ai  monitoraggi uff icial i  e non
assegna patenti di balneabilità, evidenzia,
come sottolinea Serena Carpentieri, «le
criticità rilevate e che si ripetono da alcuni anni
i n   a l c u n e   l o c a l i t à ,   m e r i t a n d o   u n
app ro f ond imen to   da  pa r t e   deg l i   en t i
competenti».
Tutto ciò premesso, il "verdetto" per le acque
nostrane è stato positivo: il prelievo è stato
effettuato alla foce del Logonovo, fra i Lidi
Estensi e Spina, e ha rilevato concentrazioni
entro i limiti di legge. È quanto emerso, fra l' altro, ieri mattina, durante la conferenza stampa a bordo
della Goletta Verde di Legambiente, ancora attraccata al Porto Canale di Porto Garibaldi. Un passo
avanti, dopo la mezza bocciatura dell' anno scorso e il conseguente botta e risposta istituzionale a colpi
di analisi.
I cambiamenti climatici mettono in crisi i sistemi depurativi e portano mareggiate sempre più dannose.
Sul piano della depurazione è necessario quindi non abbassare la guardia, tenuto conto altresì che lo
scorso anno l' Unione Europea ha nuovamente avviato una procedura d' infrazione ai danni dell' Italia
per il mancato rispetto del trattamento delle acque reflue urbane, procedura che coinvolge anche dieci
agglomerati urbani dell' Emilia Romagna.
Come rileva Lorenzo Frattini, presidente Legambiente Emilia Romagna, «la realizzazione di opere non
solo di depurazione, ma anche di difesa della costa, che con il suo irrigidimento costituito dalla barriera
di cemento contribuisce al bassissimo apporto di sabbia dai fiumi ormai troppo antropizzati continuano
ad oggi a costituire un' emergenza sottostimata».
Un importante contributo a questa campagna viene dal Consorzio obbligatorio oli esausti, che sottolinea
come la raccolta e l' avvio al recupero del rifiuto tossico, quale l' olio esausto è, debba essere
correttamente eseguita, rilevato che 4 chili di olio esausto, se versati in acqua, inquinano una superficie
equivalente a quella di 6 piscine olimpioniche.
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Antonella Poletti.
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Legambiente: «Il cambio di clima mette in crisi i
sistemi di depurazione»
Acque ok, ma i prelievi sono antecedenti il blocco della balneazione.

di VITTORIA TOMASI «I CAMBIAMENTI
climatici mettono in crisi i depuratori e portano
mareggiate sempre più dannose: è necessario
un piano di adattamento». È questa la forte
urgenza sottolineata da Legambiente che si è
svolto ieri sulla storica imbarcazione Goletta
Verde ormeggiata a Porto Garibaldi per
effettuare il monitoraggio sullo stato di salute
d e l l e   a c q u e   e   c o s t e   d e l l a   r e g i o n e .
Legambiente ha comunicato i risultati delle
campionature prelvate nel canale Logonovo di
Lido di Spina, in cui sono stati indagati i
parametr i  microbiologic i   (enterococchi
intestinali ed Escherichia coli), classificando la
zona entro i limiti di legge.
«I PRELIEVI sono del 14 giugno  ricorda
Lorenzo Frattini, presidente Legambiente
regionale  prima delle precipitazioni che
hanno portato qualche giorno a interdire
temporaneamente la balneazione; questa
si tuazione evidenzia però non solo un
problema strutturale della rete fognaria, che
non è pensata per supportare piogge brevi di
forte intensità, ma anche seri cambiamenti
climatici». Le piogge intense che si sono verificate nelle ultime settimane, secondo Legambiente sono
destinate ad aumentare e il fenomeno va considerato durante la realizzazione di opere di depurazione,
ma anche di difesa della costa. In conferenza stampa, anche il dirigente di Cadf Carlo Bariani, che ha
rassicurato sull' impegno della società su questa problematica: «Negli anni sono stati fatti innumerevoli
interventi di depurazione e quando ci sono buone condizioni climatiche il sistema funziona molto bene 
sostiene  ma nel 2013 abbiamo temuto complicazioni batteriologiche in caso di maltempo, così
abbiamo raccolto 900 campioni per capire se c' erano altre fonti di inquinamento. Nel 2014, insieme ad
Arpa e Ausl abbiamo campionato diversi punti interni del Logonovo, sia con la pioggia che in secca, e
oggi stiamo elaborando questi dati con due modelli idraulici, tra cui uno finanziato dal Comune, per
capire da dove arrivino i microorganismi. Tra poche settimane avremo i risultati e quindi una situazione
molto più chiara».
Per quanto riguarda lo stato delle coste, invece è emerso che nonostante gli interventi di ripascimento,
tra il 25 e il 30% delle spiagge sono a rischio erosione e il numero è in crescita: «La costa è sotto
controllo  spiega Morelli addetto al monitoraggio della fascia costiera  e dal 2015 è stata stressata dall'
emergenza. Dopo la politica di limitazione con opere rigide si è passati ad interventi di ripascimento
costiero, spostando negli anni circa 9 milioni di metri cubi di sabbia. I monitoraggi vengono fatti ogni 5
anni e senza interventi la situazione sarebbe molto più preoccupante di quella attuale, con il 65% di
spiagge in condizione critica, ridotto invece al 2530%. Però la percentuale è aumentata rispetto al
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passato e quindi occorrono fondi per fare maggiori interventi». La causa è sempre nei cambiamenti
climatici e nelle continue mareggiate: «La Regione  conclude Frattini  ha fatto bene a fare interventi di
ripascimento, ma bisognerebbe pensare ad azioni più forti. La depurazione, l' irrigidimento della linea di
costa con una linea ininterrotta di cemento, il bassissimo apporto di sabbia dai fiumi e l' abbassamento
della costa dovuto alla subsidenza sono tutti esempi che confermano la fragilità dell' area costiera
regionale».

TOMASI VITTORIA
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